
ШКОЛА и состязания в различных 
видах многоборья.

В нашей стране продолжа-

БУДУЩИХ
ВОИНОВ

ется смотр - 
мольских и 
организаций 
призывной и

конкурс комсо- 
досаафовских 

и экзамен до
призывной мо

XXVI съезд КПСС отме
тил как одну из важнейших 
задач партии необходимость

начальников оборонно-

дальнейшего 
триотичеокого

усиления па- 
и интерна-

ционального воспитания со-
ветских людей.
всего 
должна

молодежи,
и прежде 

которая
быть готова встать

на защиту своей Родины.
Одной из наиболее эф

фективных форм подготов
ки юношей к службе в Воо
руженных Силах СССР яв
ляются оборонно - спортив
ные лагеря.. Они стали на
стоящей школой будущих 
воинов, помогают им за
крепить знания, полученные 
на военно - учебных пунк
тах предприятий и строек, 
колхозов и совхозов, приоб
рести практические навыки 
военного дела.

4 За последнее время ком
сомольскими организациями 
области накоплен опреде
ленный опыт работы обо
ронно - спортивных лаге
рей. Причем качество этой 
работы повышается. Это
му во многом способст
вовало проведенное в честь 
63-й годовщины Ленинского

спортивных лагерей и их 
заместителей по политиче
ской части. Участники его 
обменялись опытом проведе
ния политико - воспитатель
ной и оборонно-спортивной 
работы в лагерях, получили 
необходимые советы, реко
мендации.

Главным в работе с моло
дежью в оборонно-спортив
ных лагерях является воен-
но - ! 
такие 
торое 
вать

патриотическое воспи- 
! будущих ВОИНОВ, ко- 

должно способство-

р а зв ит ию 
морально

формйрованщо и
у них высоких 

волевых ка-

комсомола социалистиче-
ское соревнование лагерей 
под девизом «К труду и 
подвигу готовы!» Довольно 
высоких результатов по 
его итогам добились комсо
мольские организации 
Верхней Пьипмы, Ирбита,

честв. необходимых для вы
полнения священного дол
га по защите Отечества.

Курс военной подготовки 
на'до строить в зависимости 
от многих обстоятельств. И 
условия, в которых нахо
дится лагерь, и его мате
риальная база, и продолжи
тельность лагерного сбо
ра — все это должно учиты
ваться при разработке про
граммы военной подготовки.

Курс. обучения должен 
быть также тесно связан с 
программой начальной во
енной подготовки, которую 
проходят юноши. Важно, 
чтобы за время пребывания 
в лагере призывники углу-

лодежи по военно - техниче
ской и физической подго
товке. По условиям конкур
са при подведении итогов 
работы оборонно - спортив
ных лагерей будут учиты
ваться все проводимые в 
лагерях мероприятия по во
енно - патриотическому вос
питанию молодежи, идейно
политической, боевой и фи
зической подготовке буду
щих воинов.

В целях более качествен
ной подготовки молодежи к 
службе в Вооруженных Си- . 
лах СССР городским и рай
онным комитетам комсомо
ла совместно с организация
ми ДОСААФ, спорткомите
тами и военными комисса
риатами необходимо разра
ботать и осуществить меро
приятия по развитию широ
кой сети оборонно-спортив
ных лагерей в области.

Комсомольским организа
циям предприятий, колхо
зов и совхозов нужно при
нять меры к тому, чтобы в 
оборонно - спортивных ла-
герях 
дежь.

побывала вся моло- 
которой предстоит

Свердловска, Полевского,

били 
ний 
ных

свои знания требова- 
У ставов Вооружен-
Сил СССР,

Сухого Лога, Нижнего Та
гила, Октябрьского и Орд-

комил-ись (где это
позна- 

возмож-

жоникидзевского районов
областного центра, Белояр
ского, Слободо-Туринского 
и Каменского районов.

В области нынче планиру
ется организовать значи
тельно больше оборонно
спортивных лагерей, чем 
было в прошлые годы. Кста
ти, среди них будет продол
жено социалистическое со
ревнование, новый этап ко
торого посвящается 60-ле
тию образования СССР.

Обком ВЛКСМ и облсов- 
г₽роф провели в апреле учеб
но-методический семинар

но) с боевой техникой и 
оружием, жизнью и бытом 
воинов, выполнили упраж
нения из стрелкового и ма
локалиберного оружия. Кро
ме того, в лагере юноши 
должны освоить первона
чально какую-либо военно
техническую или военно
прикладную специальность.

Основу общефизической и 
военно - прикладной подго
товки молодежи в лагерях 
должны составлять виды 
спорта и упражнения, кото
рые входят в комплекс 
ГТО. Для этой цели исполь
зуются и военизированные 
походы, и спортивные игры,

служба в Вооруженных Си
лах СССР.

При выполнении постанов
ления обкома ВЛКСМ по ор
ганизации и работе оборон
но-спортивных лагерей в 1982 
году комитетам комсомола 
необходимо подобрать мо
лодежь для обучения в ла
герях. подготовить четкие 
планы политико - воспита
тельной работы, провести 
учебно - методические кур
сы с командно - воспита
тельным составом. Совме
стно с базовыми предприя
тиями нужно также решить 
вопросы финансирования 
оборонно - спортивных ла
герей, подготовить их учеб
но - материальную базу, 
используя при этом шеф
скую помощь воинских под
разделений.

Итак, начинается лагер
ная страда. И комитетам 
комсомола надо приложить 
все усилия, чтобы будущие 
воины провели предстоящие 
сборы с наибольшей поль
зой. подготовили себя к вы
полнению священного долга
советских людей 
Родины.

защите

М. ЕГОРОВ, 
начальник штаба 

оборонно-спортивных 
лагерей.

Наша газета неоднократно 
(рассказывала о шефстве, ко
торое ведут комсомольцы 
Уральского отделения инсти
туте «Энергосетьпроект» над
«роектированмем объектов
электроснабжения нефтяных и 
газовых промыслов Тюмени.
Их девиз: «От проекта до
объекта — комсомольскую га
рантию качества». Они выпол
няют свою работу не только 
с высоким качеством, но и 
досрочно.

Разработка «Схемы внешнего 
электроснабжения нефтепро
вода Северные районы — Сур
гут» была завершена на не
делю раньше срока; на ме- 
сяч раньше — проект «ЛЭП

иться линии Сургут — Холмо
горы и Холмогоры — Надым. 
Подстанция в Холмогорах не
обходима, чтобы обеспечить 
этот район электроэнергией. 
Инициативу комсомольцев вы
полнить внеплановый объект 
поддержало руководство ин
ститута — директор К, Е. 
Дидловсиий, главный инженер 
Л. И. Зайцев.

Создан фактически комплек
сный творческий молодежный 
коллектив, который взялся за 
разработку проекта подстан
ции. Главный инженер про-

+ ЗАГОТОВКА КОРМОВ

«ЗЕЛЕНАЯ
ЖАТВА»
НАЧАЛАСЬ!

екта

220 кВ Уренгой установка
«омплексной подготовки га- 
за № U с подстанцией».

Моисеев. А 
сомольцев 
меститель 
та ВЛКСМ

Анатолий Петрович
всю работу ком- 

координирует за- 
секрегаря комите- 
отделения, руко

водитель группы отдела ком
плексного проектирования

комсомольским

Па днях в совхозе <Бороду
динский* Сысертского района 
началась заготовка кормов дли 
общественного животноводства. 
Как всегда, «зеленая жатва» 
здесь началась раньше, чем в 
других хозяйствах района. В 
совхозе широким фронтом ко
сят озимую рожь, которая идет 
на изготовление травяной му
ки. Запланировано нынче за
пасти на зиму 1200 тонн тра
вяной муки, а за первые дни 
уже приготовлено на АВМ бо
лее 100 тонн этого ценного 
корма.

Ведет заготовку и сушку ржи 
комплексный отряд, который 
возглавляет Н. Саламатов. От-
ряд работает днем ночью,

решения 
Х1Хсъезда 

ВЛКСМ- 
в жизнь

ПРОЕКТ
А рабочая документация по

чюдстанции Головная на пло- 
«адке строительства Уренгой- 
екой ГРЭС выдана даже на 
полгода раньше срока. Это 
было необходимо, чтобы ис
пользовать навигацию нынеш
него года для завоза обору
дования, чтобы раньше начать 
строительство.

Причем был момент, когда 
главный инженер проекта по 
Головной заявил, что сделать 
проект в такие сжатые сроки 
просто физически невозмож
но. И тогда взялись за дело 
комсомольцы, Оставались по

подстанций Александр Шай- 
даров. К работе подключилась 
молодежь почти всех отделов.

Первым в Холмогоры прие
хал Шайдаров, наметил место 
для площадки вахтового по
селка, посмотрел, где дол
жны быть проложены дороги.

Потом в Тюменскую об
ласть отправились изыскате
ли-комсомольцы старший тех
ник Слава Елизаров и инже
нер - геолог Сергей Банщи
ков. Вели топографическую и 
геологическую съемки.

механизаторы торопятся снять 
первый укос, чтобы затем полу
чить второй урожай. Второй 
укос будет с овсом, а это зна
чит, что в совхозе получат бо
гатую витаминами травяную 
смесь.

Отлично работают механиза
торы В. Золотарев и Н. Баже
нов, занятые на косовице ржи. 
Их агрегат &СК-100 ведет ска
шивание без полрмок и про
стоев.

По-ударному трудятся на вы
возке травяной муки молодые
трактористы 
В. Котегои, 
И. Гарипов.

н.
А.
Они

Чермянинов, 
Пирожков и

двадцати тележек
вывозят до 

массы в
смену, обеспечивают беспере
бойную работу агрегата по 
производству травяной муки.

Темпы заготовки кормов ка
растают.

Сысертскнй район.
Г. АНАТОЛЬЕВ.

вечерам, 
молодых 
ридоре 
«Экран»,

привлекли знающих 
специалистов. В ко- 
института вывесили
где отмечали, как

идет проектирование.
Справились и рапортова-

ли съезду комсомола о сво
ей победе.

И вот недавно 
«з ЦК ВЛКСМ,

из Москвы,
пришло

Свердловск письмо.
«Сердечно благодарим за

яриветствие и рапорт, направ
ленные в адрес съезда Все
союзного Ленинского Комму
мистического Союэа Молоде-
»ки.

Желаем 
творческих 
трудовых

вам, 
успехов

товарищи, 
и новых

свершений на бла-
го советского народа, во имя 
процветания нашей социалис
тической Отчизны.

Секретариат XIX съезда
ВЛКСМ»

Это письмо вдохновляет мо
лодежь отделения, и с энтузи 
азмом они берутся за новые 
трудные интересные задачи. 
Руководство к действию — ре
шения комсомольского фору-
ма, где отмечалась
работы молодежи

> важность 
по освое-

нию 
края, 
решила

богатств 
Молодежь

тюменского 
отделения

выполнить
мольский проект» 
ими Холмогоры

'<КОМСО-
подстан-

500 кВ на
трассе Сургут—Уренгой. Часть
згинм-и Уренгой Холмогоры
«рже построена, будут стре-

А в Свердловске 
электротехнической 
Люда Шевковая уже 
лась предварительной

инженер 
группы 

занима- 
компо-

от полюса

ковкой узлов подстанции, раз
рабатывала электрическую схе-
му.

Подключились 
комсомольцы 
группы.

Тем временем

к работе 
строительной

были обра-
ботаны материалы изысканий, 
и молодой специалист груп
пы генплана Надежда Су
хорукова принялась за разра
ботку предварительного ге
нерального плана подстанции.

Еще несколько дней — и 
проектированием заходов ли
ний на подстанцию займется 
молодежь отдела комплекс
ного проектирования ЛЭП.

Время торопит — предвари
тельный генплан и заходы ли
ний надо выдать до 1 июля, 
чтобы в 1983 году строители 
могли начать работы. Поэтому 
проектировщики делают сра
зу и проект, и рабочую доку-
ментацию параллельно,
без предварительной прора
ботки. Тем ответственнее за
дача молодежи, качество 
«комсомольского пооекта» 
должно быть отличным.

Юноши и девушки Ураль
ского отделения института 
«Энергосетьпроект» накопили 
уже большой опыт по шефст
ву над заказами Тюмени. И 
отрадно, что они не останав
ливаются на достигнутом. Их 
«комсомольские проекты» — 
это шаг вперед к созданию 
КТМК, это дальнейшее разви
тие шефства,

Г. СЕРГЕЕВА.

КТО ПООЩРЯЕТ 
АГРЕССОРА

ВАШИНГТОН. Заявление 
Советского правительства в 
связи с агрессией Израиля в 
Ливане явно пришлось не 
по вкусу вашингтонской ад
министрации. Представитель 
госдепартамента США пы
тался изобразить его как не
справедливое. безоснователь
ное и даже «поджигатель
ское по своему характеру».

Что же узрел представи
тель» госдепартамента «под
жигательского» в заявлении,
где ясно указывается, 
израильская агрессия 
ществляется в рамках
называемого

что

так
«стратегиче-

ского сотрудничества» меж
ду Тель-Авивом и Вашинг
тоном? Ведь именно пред
ставитель госдепартамента 
и руководство этого ведомст
ва не раз открыто и даже в 
подчеркнутой форме заяв
ляли. что между Соединен- 

. ными Штатами и Израилем 
существует «стратегическое 
сотрудничество». Разве это 
не убедительный показа
тель того, что за действия
ми Израиля стоят Соединен
ные Штаты? Столь же на
глядно об этом свидетельст
вует и стремление Вашинг-

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

ГАЗЕТА
ÜCHÜBAHÂ

ОРГЯН СВЕРДЛОВСКОГО ОБКОМП ВЛКСМ
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+ ФОТОРЕПОРТАЖ
«Человек чувствует себя хозяином на земле, когда го 

ворит: мое поле, мое дело, моя ферма. Главное — найти 
себя в любом деле, и чтобы оно для тебя стало главным». 
Эти слова сказаны молодой телятницей Степинской фер-
мы колхоза имени ХХП партсъезда Ба й кал овс кого
района Ниной Сутягиной. Телятницей Нина стала ве
дая но. Нашла любимое дело, нужную Профсееию.

НА СНИМКАХ: телятница Нина Сутягина; стадо на 
пастбище.

Фото л, БАРАНОВА.

вы ХОДИТ ЕЖЕД H ЕВНО, 
КРОМЕ ВОСКРЕСЕНЬЯ

И ПОНЕДЕЛЬНИКА
Цена 3 коп.

программа 
дела, 
проблемы, 
задачи

4 ПРОИЗВОДСТВО 
. ОВОЩЕЙ

го более 100 тысяч рублей.
Возникает вопрос: как 

удается овощеводам доби
ваться высоких показате-
лей? 
нате

Во-первых, на комби- 
принимаются самые

энергичные меры к сниже
нию материальных и трудо
вых затрат. А это в конеч- выборыном итоге приводит к 
жению себестоимости 
пускаемой продукции.

сни- 
вы- 

Так,

МИЛЛИОНЕРЫ
Привольно, почти неохват

но для глаза, раскинулся за 
Верхней Пышмой теплич
ный комбинат совхоза «Орд- 
жоникидзевокий». Он срав
нительно молод. Введен в 
строй действующих в 1979 
году. Но и за это время за
рекомендовал себя как один 
из лучших тепличных ком
бинатов совхоза. Славится 
он и богатыми урожаями 
овощей, и высокорентабель- 
ностью, и, главное, людь
ми — мастерами своего де
ла.

К ним, например, отно
сятся начальник цеха В. Бе-
лоусова. бригадир агро-
ном 3. Загайнова, овощево
ды Л. Горина, Л, Васьки
на, В. Зимовилина, Л. Зару
бина и многие другие. Все
они ударники
стического труда, 
чайно, план по

коммуни- 
И не слу- 

валовому
сбору овощей за минувший 
год труженики теплиц ком
бината № 9 выполнили на 
142,8 процента. Причем при 
реализации продукции была 
получена прибыль в разме
ре чуть ли не двух миллио
нов рублей.

Работники комбината ак
тивно поддержали почин 
«Пятилетнее задание брига-
ды меньшим составом».

себестоимость центнера
огурцов сейчас по хозяйст
ву 44 рубля 28 копеек при 
плане 62 рубля 91 копейка.

В нынешнем году труже
ники тепличного комбината 
также приняли высокие со
циалистические обязатель-
ства выполнить годовой
план к 7 ноября, сверх пла
на сдать 300 тонн продук-
ции. В том. что задание 
дет выполнено успешно, 
ни малейшего сомнения, 
то только начинается, а

бу- 
нет 
Ле- 
по-

казатель выполнения плана 
уже составил брлее 80 про
центов!

На комбинате 
изводственных

6 про- 
звеньев.

Встав на трудовую вахту.
посвященную 
СССР. все 
ударно. Но

они
60-летию 
работают

особенно теп-

ВСТРЕЧИ
ПРОДОЛЖАЮТСЯ

В клубе Красноуфимского 
опытно - экспериментального 
завода состоялась встреча 
избирателей с кандидатом в 
депутаты областного Совета 
по избирательному округу 
№ 267 заведующим отделом 
торговли и бытового обслу
живания обкома партии 
А. И. Летовым.

Избиратели высказали 
кандидату в депутаты на
казы и просьбы: помочь в 
строительстве 30-квартирно
го жилого дома для опытно
экспериментального завода 
и фотолаборатории для го
родского производственного 
управления бытового обслу
живания населения.

Претворение этого важного 
почина в жизнь позволило 
им выполнять коллективом. . 
в 100 человек задание, рас
считанное на 135 рабочих. 
Только в прошлом году бы
ло сэкономлено за счет это-

лые слова хочется сказать в 
адрес овощеводов Комсо
мольске - молодежного зве
на. руководит которым 
В. Короблез. Работникам 
этого коллектива принадле
жит почин «План двух лет— 
к дню открытия XI.X съез
да ВЛКСМ Слово свое мо
лодые овощеводы сдержали, 
за высокие производствен
ные Показатели этому КМК 
присуждено звание комсо
мольско-молодежного кол
лектива имени XIX съезда 
комсомола.

В селе Измоденово и по
селке Бубчиково Алапаев
ского района состоялись 
встречи избирателей с кан
дидатом в депутаты област
ного Совета ,по избиратель
ному округу № 357 заведую
щим сельскохозяйственным 
отделом обкома КПСС В. А. 
Алексеевым. Избиратели да1 
ли кандидату в депутаты 
наказы: позаботиться о стро
ительстве школ в селах Из
моденово и Мугай. а также 
строительстве гаража и при-
строя 
ствие 
вина 
ск ой

МТМ, оказать содей- 
в строительстве магл- 

в Измоденово и заявЯ* 
котельной.

М. МОИСЕЕВ.
* Совхоз

Юрджоникидзеаский».
Байкаловский район.

R Свердловске продолжа
ются встречи кандидатов в 
депутаты местных Советов е 
избирателями.

Встретились с избирателя
ми кандидаты в депутаты 
областного Совета по изби
рательному округу № 43 
главный режиссер театра 
музыкальной комедии, на
родный артист СССР В. А. 
Курочкин, кандидат в депу
таты Свердловского город
ского Совета редактор газе
ты «Вечерний Свердловск» 
А. Д. Ермаков,

Коллектив трудящихся 
фабрики № 3 Свердловского 
производственного швейно
го объединения им. Н. К. 
Крупской встретился с кан
дидатом в депутаты город
ского Сокета народных де
путатов комсомолкой Капи- 
толиной Скурихиной.

Восемь лет назад Капито
лину направили на фабрику 
№ з после окончания ГПТУ. 
За это время швея - мото
ристка Скурихина стала вы-
сококвалифицирова н н 
мастером . своего дела, 
ежемесячно выполняет
изводственное 
120 процентов 
ном качестве

задание

ы м 
Она 
Про

на
при отлич- 

выпускаемой

тона прикрыть бесчинства 
агрессоров, когда предста
витель США в Совете Безо
пасности ООН Заложил вето 
на резолюцию, требовавшую 
остановить зарвавшихся за
хватчиков.

В выступлениях офици
альных лиц и ряда органов 
американской печати все 
более обнажается замысел 
расчленить Ливан и размес
тить на захваченной ливан
ской земле так называемые 
«многонациональные силы», 
костяк которых составили 
бы американские войска.

Нельзя допустить, чтобы 
агрессор воспользовался пло
дами свое.го разбоя. Ни для
кого не 
та, что 
оии и 
войск с

представляет секре- 
прекращение агрес- 

вывод израильских 
территории Ливана

во многом зависят от поз-и-
ции 
ся 
ТОВ, 
ное

США. Все, что требует- 
от Соединенных Шта- 
— это оказать всемер- 
воздействие на Израиль.

чтобы его войска были вьь
ведены 
нужны 
ния, а 
дела.

из Ливана. И тут 
не словесные завере- 
вполне конкретные

ИТОГИ АВАНТЮРЫ
ЛОНДОН. Сейчас, когда на 

Фолклендских (Мальвин
ских) островах смолкло ору
жие. в Великобритании на
чинают подводить первые 
итоги военной авантюры, за-
теянной консервативным
правительством Тэтчер за 8 
тыс. миль от английских бе
регов. Согласно официаль
ным данным, в ходе боев в

Южной Атлантике погибло 
более 200 британских воен
нослужащих, однако, как 
отмечает газета «Гардиан», 
«потребуется еще несколько 
дней, чтобы полностью опре
делить масштабы потерь в 
Порт-Стэнли». Лондонские 
газеты продолжают публи
ковать фотографии вдов к 
сирот военнослужащих, спи
ски убитых, помещают сооб
щения о том. что в Англию 
все еще прибывают самоле
ты с десятками раненых.

В материально-финансо
вом плане широкомасштаб
ная операция с участием бо
лее 25 тыс. военнослужащих, 
десятков кораблей, авиации 
и другой боевой техники 
обошлась стране, по самым 
осторожным подсчетам, при
мерно в 1 млрд, фунтов

■ценностью около 5 тыс. че
ловек, поддерживаемый при- 
мер«о четвертой частью ны
нешнего оперативного со
става ВМС, включая один 
авианосец и по крайней ме
ре две атомные подводные 
лодки. Кроме того, по мне
нию военных, в районе Юж
ной Атлантики должны на
ходиться три фрегата и один 
эсминец. Список этих требо
ваний еще больше удлиня-

те ресы 
польского 
шительное 
получила
государственная

социалистического 
государства. Ре- 
противодействие 

подрывная акти
деятель-

ется. пишет «Файнэншл
тайме», за счет одной эскад-
рильи истребигге л ей -бом -

стерлингов, еще 
губив трудности 
экономики.

Однако делать

больше усу- 
английской

окончатель-
ные расчеты еще рано. На
мерение правительства кон
серваторов удерживать да
лекие острова под своим 
контролем означает сохране
ние постоянного очага на
пряженности в Южной Ат
лантике.

В министерстве обороны 
сейчас отрабатываются пла-
ны военного 
дальнейшего

обеспечения 
британского

присутствия на Фолклендах 
(Мальвинах). По сведениям 
газеты «Файнэншл тайме», в 
военных кругах считают, что 
«на случай дальнейших кон-' 
фронтаций с Аргентиной» на 
островах должен находиться 
постоянный гарнизон ч не

продукции. Комсомолке не
однократно присваивали зва
ние «Лучший молодой ра
бочий».

Подруги избрали ее про
форгом участка. Полина про
должает учиться, в этом го
ду она закончила 4-й курс

бардировщиков с вертикаль
ным взлетом «Харриер», од
ной эскадрильи «Фантомов», 
зенитных ракет «Рейпьер», 
системы коммуникаций. В 
целом это будет обходиться 
английскому налогоплатель
щику примерно в 400 млн. 
ф. ст. в год.

ность. Улучшилось состоя
ние внутренней безопасно
сти. Польша укрепила свою 
позицию 'в содружестве со
циалистических стран.

Заседание констатирова
ло, что народное хозяйство 
страны все еще пережи
вает огромные трудности, 
однако в некоторых его об
ластях положение заметно
улучшается, 
тенденция к 
зависимости

Намечается 
преодолению

от
ванного импорта

необосно- 
сырья и

вечернего 
техникума, 
зывчивую, 
прийти на

тех но логического
Скромную, от- 

готовую всегда 
помощь другим

СООБЩЕНИЯ 
ИЗ ПОЛЬШИ

ВАРШАВА. Под председа
тельством В. Ярузельского 
здесь состоялось заседание 
Военного совета националь
ного спасения, на 
было рассмотрено 
ное, политическое

котором 
социаль- 
и эконо-

мическое положение в стра
не в течение минувшего по
лугодия и определены за
дачи на ближайший период.

Было отмечено, сообщило 
агентство ПАП, что основ
ные задачи, поставленные 
Военным советом нацио
нального спасения 13 декаб
ря 1981 года, выполняются. 
Гарантированы высшие ин-

полуфабрикатов, расширяет
ся экономическое сотрудни
чество с Советским Союзом 
и другими странами СЭВ.

В связи с продолжающей
ся нормализацией положе
ния министру внутренних 
дел рекомендовано дальней
шее выборочное смягчение 
ограничений военного поло
жения при одновременном 
решительном противодейст
вии всем, кто действует во 
вред общенародным интере
сам и социалистическому го
сударству, мешает процессу 
создания широкого нацио
нального согласия.

(ТАСС).

девушку уважают в трудо
вом коллективе.

Комсомолка Ольга Десниц-
электромонтер службыкая

релейной защиты и автомати
ки Рефтинской ГРЭС. За пять 
лет работы она в совершен
стве овладела специальностью, 
стала активной общественни
цей. Коллектив доверии ей
представительство в 
TOBCKOM ГОРОДСКОМ 
народных депугатоз, 
га Десницкая вновь

Асбзс- 
Совэте

Оль- 
выд-

винута кандидатом в депутаты 
городского Совета.

НА СНИМКЕ: депутат Ас- 
бестовского горсовета О. Дес
ницкая.

Фото А. ТАРАКАНОВА.
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Имя XIX съезда ВЛКСМ обязывает
Недавно завершил свою ра

боту XIX съезд Ленинского 
комсомола. Подведены итоги 
комсомольском четырехлетки, 
намечены новые конкретные 
задачи, указаны основные на
правления деятельности. Во
одушевленные решениями 
своего высшею форума, все 
комсомольцы, каждая комсо
мольская организация, изучая 
документы майского (1982 го
да) Пленума ЦК КПСС, съезда 
ВЛКСМ,, анализируют уже сде
ланное, ■ думают над тем, как 
обеспечить выполнение Про
довольственной программы 
СССР, какими конкретными 
делами внести свой вклад в 
выполнение заданий одиннад
цатой пятилетки.

Для бойцов ССО эта работа 
наполнена особым смыслом, 
ведь в 1982 году Всесоюзно
му студенческому отряду ока
зана высокая честь носить 
имя XIX съезда ВЛКСМ, а та
кое доверие нужно оправды
вать.

12Ю бойцов Свердловского 
специализированного студен
ческого отряда проводников 
«Экспресс» поддержали по
чин «XIX съезду комсомола—- 
19 ударных недель». Начиная 
с января каждая неделя про
ходила под определенным де
визом: «Ни одного отстающе
го рядом», «За высокую куль
туру», «Неделя профессиональ
ного мастерства»... В конце 
каждой ударной недели 
командиры и комиссары сда
вали отчеты о проделанной 
работе в зональный штаб 
студенческого отряда провод
ников, который подводил ито
ги, определял победителей.

На одном из собраний бой
цы . отряда «Фаэтон» Сверд
ловского государственного пе
дагогического института ре
шили дать в честь XIX съезда 
ВЛКСМ 19 концертов. За вре

Агитпробег перед нача
лом трудового семестра 
уже стал традиционным в 
Нижнетагильском зональ
ном студенческом строи
тельном отряде. В »том 
году он был посвящен 
XIX съезду комсомола.

АГИТПРОБЕГ
СТУДЕНТОВ

На торжественном митинге 
комиссар зонального отряда 
Елена Урвенцева доложила о 
готовности к агитпробегу. 
Спортсменов приветствовали 
В. ■ Ф. Яковлев — проректор 
по учебной части Свердлов
ского- юридического институ
та и В. Д. Перевалов — сек
ретарь партийного комитета.

— Агитпробег — не только 
испытание вашей физической 
силы и выносливости, он слу
жит укреплению связей на
шего института с молодежью 
городов Невьянска и Нижне
го Тагила, — сказал В. Ф. 
Яковлев.

Несколько слов об участни
ках агитпробега. Они — сту
денты первого и второго кур
сов Свердловского юридичес
кого института, бойцы строй
отрядов. К пробегу долго го
товились. тренировались. 150 
километров — это серьезное 
спортивное испытание. Перед 
началом сессии у студента, как 
известно, самое тяжелое вре- 
чя. Но желающих бежать до 
Нижнего Тагила не пришлось 
долго искать.

Из 15 участников пробега. — 
одна девушка — Тамара Дан- 
гаузер. Хрупкая и нежная 
внешне, она во время пробе
га не уступала ребятам.

— И еще одна деталь, — 
рассказывает командир зо
нального отряда Е. Шихов. — 
Оказалось, что пробег наш — 
интернациональный. В нем 
принимала участие представи
тели семи национальностей на
шей страны.

Не только проверка спортив
ных качеств студентов стала 
целью ежегодного агитпро
бега. Он .служит дружескому 
общению молодежи городов 
Свердловска, Невьянска, Ниж
него Тагила, где во время тру
дового. . семестра работают 
бойцы отрядов юридического 
института.

Тепло принимали участни
ков агитпробега во Дворце 
культуры Невьянска учащие
ся nt У и техникума города, в 
общежитии рабочей молоде
жи Гагилстроевского района, 
в Комсомольска . молодежном 
коллективе мартеновского це
ха “Нижнетагильского метал
лургического комбината. Ребя
та рассказали о своем институ
те, делах комсомольской орга
низации, дивизионе «Юрист», 
о деятельности строительных 
отрядов Такие встречи за- 
оершались концертом агит
бригады. Усталость не мешала 
петь и танцевать с друзьями.

Л. ГОРЛАНОВА.
Нижний Тагил.

В предстоящем третьем 
трудовом семестре в составе 
областного студенческого от
ряда будут трудиться более 
14 тысяч юношей и девушек. 
В ходе трудовой вахты под 
девизом «XIX съезду 
ВЛКСМ — 19 ударных не
дель!», инициаторами которой 
были студенческие отряды 
Уральского лесотехнического 
института, Свердловского ин
ститута народного хозяйства, 
бойцы специализированного 
отряда проводников «Экс
пресс», своевременно было 
завершено формирование от
рядов, профессиональная, ме
дицинская подготовка, дого
ворная кампания. Успешно 
провели подготовительный пе
риод в самом молодом вузе 
Свердловска — инженерно- 
педагогическом институте. По 
всем показателям выполнен 
план формирования, набирает 
силу круглогодично действую
щий специализированный от

мя зимних каникул они десять 
раз выступали в школах 
Свердловска и Серовского 
района. Почин «Фаэтона» под
держали все бойцы специали
зированного отряда «Экс
пресс». Также активно бойцы 
«Экспресса» включились в 
смотр-конкурс политплакатов, 
посвященный XIX съезду 

ВЛКСМ, на тему «Ты на под
виг зовешь, комсомол!». Ком

сомольскому форуму была по
священа спартакиада «Экс
пресса» и легкоатлетический 
кросс.

При подведении итогов 
трудовой вахты в честь XIX 
съезда ВЛКСМ Железнодо
рожный райком комсомола 
наградил в числе лучших 
комсомольцев района бойцов 
отряда «Эллада» Свердловско
го института народного хо
зяйства, «Рябинушка» Ураль

СТУДЕНЧЕСКИЙ НЕСТРОИТЕЛЬНЫЙ

Æ МЕХАНИЗАТОР.
Наш сегодняшним разговор о двух зональных студенче

ских специализированных отрядах: «Медик» и «Механи
затор». В социалистическом соревновании среди отрядов 
нестроительного направления бойцы «Медика» в числе 
передовых, по итогам прошедшего трудового семестра 
награждены переходящим Красным знаменем, а вот от
ряды «Механизатора» делами не блещут.

Чтобы разобраться в причинах неудач, истоках успе
хов, заглянем в историю появления и становления отря
дов, сравним деятельность их организаторов и бойцов.

«МЕДИК»
«Мы по праву гордимся 

самоотверженным трудом 
студенчества на строитель
ных площадках и в сель
ском хозяйстве. на тран
спорте и в органах здраво
охранения».

(Из отчета ЦК ВЛКСМ
XIX съезду Ленинского 

комсомола).

Летом, в период отпусков, 
в лечебных учреждениях 
особенно остро ощущается 
нехватка младшего и сред
него медицинского персона
ла. В поисках выхода из 
этого положения руководст
во Свердловского горздрав- 
отдела обратилось несколь
ко лет назад в комитет ком
сомола мединститута с 
просьбой найти желающих 
поработать в период кани
кул в больницах города. Те 
первые 30 добровольцев, ко
торые предпочли отдыху 
сложную работу, и стали за
чинателями специализиро
ванных медицинских отря
дов. Позже раздробленные 
коллективы были объедине
ны в сводный специализи
рованный отряд института. 
Появился свой небольшой 
штаб.

Так, шаг за шагом укруп
нялся. завоевывал авторитет 
этот отряд. Свидетельством 
хорошей работы студентов- 
медиков стал увеличиваю
щийся с каждым годом по
ток заявок из больниц. На
ряду со студентами 'медин
ститута в отряды влились 
учащиеся медучилищ. От
ряд стал городским, а в про
шлом году первым в стра
не областным студенческим 
специализированным отря
дом «Медик». Общая его чис
ленность превысила 960 че
ловек.

Студенты Свердловского 
сельскохозяйственного ин
ститута причастны к друго
му важному делу: они по
могают сельчанам убирать 
хлеб, вносят свой вклад в 
Продовольственную програм
му. Студенты ощутимо по
могают в напряженные 
страдные дни, глубже позна
ют свою будущую профес
сию. уважительнее относят
ся к труду хлебороба.

Во время прошлого тру
дового семестра в студенче
ском специализированном 
отряде «Механизатор» рабо
тало 400 человек. Около 200 
из них — студенты сельско
хозяйственного института.

В зональном штабе студен
ческого специализированно 
го отряда «Медик» было вы
работано «Положение о ку
раторстве». Институтские от
ряды взяли шефство над 
родственными коллектива
ми из медучилищ. Работни
ки зонального штаба до 
тонкостей продумали всю 
систему деятельности этих 
линейных отрядов, коман
диров для них готовят из 
числа самых опытных, хо
рошо зарекомендовавших 
себя студентов. Отряды вуза 

ряд «Машиностроитель», рабо
тающий в производственных 
объединениях «Уралмаш», 
«Химмаш» и других машино
строительных предприятиях 
города. Целенаправленная ра
бота администрации, парткома 
и комитета комсомола Сверд
ловского горного института 
обеспечила значительное уве
личение контингента студентов, 
привлекаемых в ССО. В ин
ституте созданы научно-прак
тические отряды, специализи
рованные отряды для работы 
на торфодобывающих пред
приятиях области.

В преддверии XIX съезда 
ВЛКСМ областной студенчес
кий отряд рапортовал о го
товности к выезду на «студен
ческую целину».

«Целина» — так с гордостью 
называют бойцы ССО третий 
трудовой семестр. В этом сло
ве и трудовой подвиг отцов, 
и романтика поиска, дерзаний, 
и новые горизонты, и повсе
дневный, самоотверженный

ского электромеханического 
института — инженеров транс
порта.

С. XВОРОВ.
• * *

Бойцы Красноуфимского зо
нального студенческого строи
тельного отряда в подготови
тельный период выступили с 
инициативой — в год 60-летия 
образования Всесоюзной пио
нерской организации имени 
В. И. Ленина на заработан
ные на субботниках и воскрес
никах средства приобрести и 
передать пионерским дружи
нам детских домов и школ-ин
тернатов пионерскую атрибу

помогают своим подопеч
ным из училищ проводить 
различные мероприятия: 
агитки, вечера отдыха, 
праздники по «целинному 
календарю»...

Организаторы и руководи
тели «Механизатора» часто 
ссылаются на отсутствие 
своего сильного зонального 
студенческого штаба, как на 
одну из главных причин не
удач. И действительно, труд
но двум студентам, входя
щим сейчас в штаб, орга
низовать работу 16 линей
ных отрядов, помочь им в 
случае необходимости. Кро
ме того, командиру прихо
дится решать не только во
просы производственной дея
тельности, но и исполнять 
обязанности комиссара, вра
ча. Руководители «Механи
затора», дожидаясь готового 
положения о штабах меха
низированного отряда, при
крывают этим нежелание 
самим проявить инициати
ву.

Бойцы «Медика» раньше 
действовали под началом 
главного специалиста лечеб
ного учреждения. Контроли
ровать профессиональный 
рост студентов, соблюдение 
правил ТБ, культурно-про
светительную деятельность 
ow просто не успевал. Те
перь этими вопросами за
нимаются работники зональ
ного штаба. Для связи отря
дов горздравотдел выделяет 
на лето штабу медиков ма
шину.

Отрядовцы — студенты 
сельхозинститута — прохо
дят практику в разных райо
нах области. Распыленность 
линейных отрядов осложня
ет контроль за их деятель
ностью и преподавателям, 
отвечающим за ход практи
ки, и руководителям зональ
ного штаба.

К тому же в механизиро
ванных отрядах работают 
обычно по семь, десять, пят
надцать человек, только в 
одном коллективе нынеш
ней осенью объединятся 
25 человек. А у большого 
отряда ощутимые преиму
щества: должность команди
ра в нем освобожденная, то 
есть он может больше вре
мени заниматься организа
цией деятельности работы 
отряда. Да и у самого кол
лектива другой масштаб ра
бот. появляется возмож
ность создания уборочно
транспортного комплекса, 
проведения хороших агиток 
и лекций...

— Увеличить численность 
отрядов мы не можем, — 
категорически заявил декан 

труд. Памятным будет трудо
вое лето 1982 года. Ведь это 
год особенный для всего со
ветского народа — год 60-ле
тия образования Союза ССР.

Майский Пленум ЦК КПСС 
принял Продовольственную 
программу СССР на период 
до 1990 года. В ее осущест
влении активное участие при
мут и студенты во время тру
довых семестров. Только 
строительным отрядам облас
ти на стройках Уральского 
Нечерноземья предстоит осво
ить около 17 млн. рублей ка
питаловложений.

На важность сельских объ
ектов неоднократно указывали 
ЦК КПСС, Свердловский об
ком партии. Областной сту
денческий отряд взял шефст
во над их строительством. 
Сделать это шефство в 1982 
году эффективным, конкрет
ным, действенным — долг 
бойцов студенческих строи
тельных отрядов.

Выступая на XIX съезде

тику. 19 мая, в день рожде
ния пионерии, бойцы ССО 
«Эдельвейс» и «Нежность» 
Уральского политехнического 
института вручили первую 
партию горнов, барабанов, 
пионерских галстуков и знач
ков воспитанникам свердлов
ской школы-интерната № 16.

I июня, в Международный 
день защиты детей, бойцы 
стройотряда «Фотон» УПИ пе
редали подарки пионерам 
школы-интерната № 19. В об
ластном студенческом отряде 
это хорошее начинание под
хватило уже более 30 отря
дов. * » ■ «

По утрам около школы 
№ 57 города Свердловска со
бирается стайка школьников, 
одетых в спортивную форму. 
Сделав легкую разминку, они 
отправляются по своему еже
дневному маршруту. Ребята 

мехфака ССХИ В. Б. Дроз
дов. — От нас этот вопрос 
не зависит, мы распределя
ем студентов по заявкам, по
ступающим из совхозов...

Несколько лет назад при
мерно такую картину мож
но было наблюдать и в мед
институте, когда сбором зая
вок и распределением сту
дентов по больницам зани
мались деканаты. Они рас
пределяли бойцов отрядов 
по принципу «сколько чело
век надо, столько, прямо по 
списку, и отправим». Ребя
та работали по двое-трое в 
разных больницах. Вместе 
весь отряд собраться не 
мог — работают все по 
скользящему графику. Об 
отрядных мероприятиях, со
циалистическом соревнова
нии. взаимовыручке гово
рить не приходилось. Отряд 
был скорее формальной 
группой, нежели боевой еди
ницей.

Теперь, благодаря актив
ным действиям руководите
лей «Медика», бойцы рабо
тают бригадами по 15 чело
век. В каждом линейном от
ряде три объекта, три бли
жайшие больницы (при дис
локации это обязательно 
учитывается), в каждой ра
ботает по бригаде — строго 
по будущей специальности.

Слаженность в работе 
всех звеньев областного сту
денческого отряда «Медик» 
во многом достигается бла
годаря помощи горздравотде- 
ла. Заместитель заведующе
го горздравотделом А. Н. 
Соловьев — куратор меди
ков.

— Он всегда в курсе всех 
дел, — рассказывает комис
сар И. Левина, — участвует 
во многих мероприятиях, ко
торые мы проводим: в рей
дах комиссии по качеству 
или технике безопасности, 
например. О возникающих 
трудностях он тоже знает, но 
за помощью к нему мы об
ращаемся в крайнем слу
чае. Стараемся разрешить 
все проблемы самостоя
тельно.

Бывали случаи, когда 
бойцам студенческих меха
низированных отрядов пред
лагали работать на старень- 

...Дня отряда, более тысячи бойцов. Их успешная ра
бота зависит прежде всего от инициативы и ответствен
ного отношения к делу каждого участника трудового се
местра. Пройдет еще немного времени, и сегодняшние 
студенты придут на производство, в лечебные учреждения. 
Какими они станут инженерами, врачами, зависит и от 
руководителей областного управления сельского хозяйст
ва, горздравотдела, сельскохозяйственного и медицин
ского институтов, областного штаба ССО. От общей за
интересованности выиграют все.

В. ВАХРУШЕВ

ВЛКСМ, Генеральный секре
тарь ЦК КПСС, Председа
тель Президиума Верховного 
Совета СССР товарищ Л. И. 
Брежнев, в частности, указал, 
что «передовой линией надо 
считать каждый участок, где 
есть комсомольцы». Эти слова 
должны стать правилом, руко
водством к действию для всех 
бойцов ССО. Где бы ни рабо
тал студент: на стройке, про
водником пассажирских ваго
нов, санитаром, медсестрой, 
токарем, вожатым, сборщиком 
лекарственного сырья, механи
затором — на любом рабо
чем месте нужно добиваться 
наивысшей производительно
сти, внедрять передовые фор
мы организации труда, дости
гать высокого конечного ре
зультата, проявлять инициати
ву, творчество. Примеры такой 
работы в студенческих отря
дах есть, и их немало.

Вместе с тем у студеичесв-их 
отрядов еще много неисполь
зованных резервов, а иногда

называют его «маршрутом 
здоровья».

Сегодня в детской группе 
любителей бега около 30 
школьников, и число энтузиас
тов все растет. Создатель я 
руководитель этой группы 
боец специализированного 
медотряда «Педиатр» Татьяна 
Исрафилова.-Она сама посто
янно контролирует состояние 
здоровья своих подопечных, 
Татьяна —« студентка третьего 
курса медицинского институ
та.

К сожалению, такая под
шефная группа любителей бе
га есть пока при одном сту
денческом отряде. А если бы 
при всех ССО области органи
зовать такие группы — сколь
ко тысяч подростков укрепи
ли бы свое здоровье, приоб
щились к систематическим за
нятиям физической культурой!

В. ФИЛИППОВ.

ких, потрепанных убороч
ных комбайнах. Прежде чем 
вывести в поле, требовалось 
полмесяца его ремонтиро
вать. Но в большинстве слу
чаев технику студентам все- 
таки доверяют. И хотя у ре
бят маловато практических 
навыков, чтобы выполнять 
задание только на «отлич
но», результатов они доби
ваются неплохих. Во вре
мя прошлого трудового се
местра, например, бойцы 
«Механизатора» убрали зер
новые с площади более че
тырех тысяч гектаров.

Казалось бы, руководите
ли областного управления 
сельского хозяйства должны 
всячески поддерживать сту
денческие механизирован
ные отряды. Но пока забо
та сводится к попыткам 
главного инженера по под
готовке кадров массовых 
профессий Б. К. Кузнецова 
обеспечить студентам работу 
именно механизаторами, а не 
разнорабочими.

— Мы всегда поддержим 
и заключение долгосрочных 
договоров о сотрудничестве 
студентов с хозяйствами,— 
пообещал в беседе В. М. 
Чирков, заместитель началь
ника областного производ
ственного управления сель
ского хозяйства. — помо
жем решить вопрос о за
креплении техники за сту
денческими отрядами, что
бы из года в год они рабо- 
тали на одних и тех же аг
регатах. Но командиры ли
нейных отрядов должны 
проявить больше самостоя
тельности, настойчивости. 
Инициатива о заключении 
долгосрочного договора о 
сотрудничестве должна ис
ходить от них.

Проблемы существуют не 
только в отряде «Механиза
тор». Командный состав 
«Медика» при всей своей 
боевитости не может пока 
решить вопрос о совмеще
нии производственной прак
тики студентов с трудовым 
семестром. Содержание мед
сестринской практики пол
ностью соответствует работе 
в отряде, и, казалось бы, 
здесь не должно быть ника
ких осложнений — ведь 
есть соответствующее реше
ние Минвуза СССР ю том, 
что «разрешается совме
щать работу в специализи
рованных отрядах с прохож
дением производственной 
практики в случае, когда 
программа практики соот- 
ветствует формам работы 
студенческого отряда». Но 
руководство училищ и мед
института осталось непрек
лонно. вновь бойцы «Меди
кам будут трудиться в столь 
нужном специализирован
ном отряде только на кани
кулах.

допускается даже невыполнег 
ние первоочередных требова
ний. В последние два года мы 
испытываем серьезные труд
ности с выполнением плана 
формирования ССО. В 1981 
году он так и не был выпол
нен, из-за чего областной от
ряд не рассматривался при 
подведении итогов во Всерос
сийском социалистическом со
ревновании. В конце прошло
го года и начале этого был 
проведен целый комплекс ме
роприятий, направленных на 
обязательное выполнение пла
на формирования. Положение 
исправилось, однако некото
рые учебные заведения и в 
этом ^оду не выполняют по
становление бюро Свердлов
ского обкома КПСС и облис
полкома «О формировании и 
организации работы областно
го студенческого отряда в 
1982 году». Не сформированы 
отряды Богдановичским меха- 
нико-керамическим, Белояр
ским энергетическим, Нижне
тагильскими го рн о-м е та л лу р_

В работе XIX съезда ВЛКСМ, в составе делегации областной 
комсомольской организации, принимала участие представи
тель областного студенческого отряда, член бюро обкома 
ВЛКСМ Ольга Скударнова. Ей было доверено почетное право 
быть ассистентом в знаменной группе.

В прошлом боец стройотряда «Эллада» медицинского инсти
тута. Оля уже третий год номиссар Тавдинского зонального 
студенческого строительного отряда — одного из лучших в об
ласти. За ударный труд в ССО по итогам десятой пятилетия 
Скударнова награждена орденом «Знак Почета». Хороших ре
зультатов добивается Оля и в учебе — она Ленмнскнй стипен
диат.

Сейчас у Оли напряженное время — сессия. Но это не меша
ет ей участвовать во встречах с молодежью, рассказывать о 
работе съезда, пропагандировать материалы комсомольского 
форума.

НА СНИМКЕ: делегат XIX съезда ВЛКСМ, коммунист, член 
бюро Свердловского обкома комсомола Ольга Скударнова.

БОЙЦЫ ВСПОМИНАЮТ МИНУВШИЕ ДНИ

МОЯ ЦЕЛИНА
...Недавно в райотделе 

встретил знакомого инспек
тора. Я был в гражданском 
костюме, и инспектор, прер
вав разговор, стал разгля
дывать лацкан моего пид
жака.

— Что это у тебя за зна
чок?

— Студенческая целинная 
стройка.

— Рассказывай! Я такие 
значки знаю — здоровые. А 
этот и не разглядишь. И по
том — почему «целинная»? 
Надо — «студенческий стро
ительный отряд». Какого 
года значок?

— Шестьдесят пятого.
— Ух, ты! На что меня

ешь?
«На что меняешь»... Я 

был тогда двадцатитрехлет
ним. зеленым, как огурец, 
второкурсником журфака 
Уральского университета. 
Наш отряд «Спецкор» выез
жал в поселок Джамбай 
Гурьевской области, а я все 
не мог сдать зачет Вален
тине Ивановне Кононовой. 
Не представляю теперь, что 
случилось, если бы я не 
сдал зачет, не попал в от
ряд, и у меня не было бы 
никаких воспоминаний о 
нем.

Думаю, что у каждого че
ловека есть события, которые 
остаются в памяти на всю 
жизнь: первая любовь, вы
пускной вечер или еще что. 
У меня одно из таких вос
поминаний — мой стройот
ряд.

В Джамбае мы должны 
были построить два кирпич
ных двухэтажных дома и 
щитовое общежитие. Мы по
строили их за два месяца. 
Недавно прочитал в нашей 
красноярской молодежной 
газете материал о правах и 
обязанностях стройотряда. 
Все верно — ио договоре, и 
о переработке... Мы работа
ли по 12—13 часов каждый 
день — это было нормой. 
Потом вечером до глубокой 
ночи сидели у костра, брен
чали на гитарах, пели, про
сто молчали. И это, тоже бы
ло нормой. Попробуй за
ставь меня сейчас петь пес
ни после 12-часового рабоче
го дня. Чуть ли не каждый 
день выпускали стенгазе

гическим, машиностроитель
ным, строительным технику
мами. Уместен вопрос, как ко
митеты ВЛКСМ, комсомольцы 
этих учебных заведений гото
вились к достойной встрече 
XIX съезда ВЛКСМ? Видимо, 
Нижнетагильский, Богданович- 
ский горкомы, Белоярский 
райком ВЛКСМ выпустили воп
росы формирования ССО из 
поля зрения, а ведь от их 
энергии, компетентности,
вдумчивого анализа, повсед
невной практической помощи, 
как отмечено в отчетном до
кладе ЦК ВЛКСМ Х1Х съезду 
Ленинского комсомола, зави
сит уровень деятельности пер
вичных организаций.

Пройдет всего лишь две не
дели, и на родине первого 
космонавта, в городе Гагарине, 
взовьется флаг Всесоюзного 
студенческого отряда, возвес
тив о начале трудового се
местра 1982 года, главным де
визом которого будет: «Име
ни XIX съезда ВЛКСМ — бу
дем достойны».

с. шитиков, 
командир 

Свердловского областного 
студенческого отряда.

ту — длиннейший рулон бу
маги с рисунками, юморе
сками и зажигательными 
лозунгами: «На вчерашний 
день бригада каменщиков 
обставила бригаду плотни
ков. Плотники — вдарим по 
гвоздю!».

А потом еще исхитрились 
выкроить время и подгото
вить концерт для местного 
населения. Не помню, что 
там было, но мы с Сережей 
Рябовым исполняли «Лан
дыши» с вдохновением. А в 
пять утра стояли на линей
ке. командир определял ра
боту — и до захода солнца 
мы строили свои дома...

У Светы Дурневой случи
лась беда: она на крыше до
ма подавала кирпичи ка
менщикам. один кирпич как- 
то выпал из руки и упал в 
трубу уже сложенного дымо
хода. Света разыскала глав
ного печника Колю Скрип
кина и взволнованно сооб
щила о случившемся. Тот 
мрачно выслушал, поднялся 
наверх, осмотрел дымоход, 
заглянул в трубу и сел, 
сдвинув на лоб детскую па
намку.

— Все.
— Что «все»? — округли

ла глаза Света.
— Придется ломать печь 

от трубы до основания.
— Зачем? — чуть не пла

ча, продолжала допыты
ваться Света.

— Кирпич искать, — поту
пив глаза, вздохнул глав
ный печник. — Ты же ка- 
меншица — должна пони
мать...

«Каменщица» заревела, 
размазывая грязь по лицу. 
Главный печник не выдер
жал и зашелся хохотом. Бы
ло жарко. Сорок градусов в 
тени. Врач носился от 
бригады к бригаде, грозясь 
отправить домой первого, 
кто будет пить сырую воду. 
Мы пили горячий кирпич
ного цвета чай, сидели на 
раскаленных кирпичах и об
ливались потом. Дома росли 
так быстро, будто кто-то по 
ночам помогал нам их 
строить. Но мы-то знали: 
это наших рук дело и ничь
их больше — и это подсте
гивало нас. И нам было жар
ко и весело оттого, что все

МЫ
ГОВОРИМ: 
«ВОЙНЕ- 
НЕТ!»
Человек в ответе sa 

все. что происходит на 
планете Земля. Человече
ство может быть спасено 
только усилиями челове
ка. Все больше людей у 
нас в стране и за рубе
жом осознают это.

В Марше мира со всей 
советской молодежью 
идут и бойцы Свердлов
ского областного студен
ческого отряда. 2400 под
писей собрали под пись
мом протеста против про
изводства нейтронной 
бомбы бойцы Тавдинского 
зонального отряда. 5500 
подписей — отряды 
Уральского политехниче
ского института. Более 
тысячи рублей перечис
лили в Фонд мира из это
го вуза отряды «Уран», 
«Эридан», «Электра», 
« Г рей » в прошедшем тру
довом семестре. И в этом 
году после весенних суб
ботников отряды «Неж
ность» и «Любава* сде
лали первый вклад в 
Фонд мира.

Характерная особен
ность Марша мира — то, 
что он будит инициати
ву, заставляет искать но
вые формы борьбы про
тив гонки вооружений. 
Стройотряд юридическо
го института «Урал» об
ратился к бойцам област
ного студенческого отря
да с открытым письмом- 
призывом принять уча
стие в движении проте
ста против войны.

Все отряды Нижнета
гильского зонального сту
денческого строительного 
отряда поддержали ини
циативу «Урала», передав 
в Фонд мира заработан
ные после субботников и 
концертов деньги.

Марш мира — это ко
лонны людей, сплочен
ных сознанием личной 
ответственности каждого 
за сохранение мира на 
Земле. И не будет этому 
маршу конца до тех пор, 
пока каждый из всех лю
дей планеты не скажет: 
«Войне — ист!».

Т. АЗЕРИЫЙ.

идет, как мы хотим. Мы иж- 
ли чай, обливались потом и 
хохотали над Светкой.

...Через пять лет я вспо
минал это чаепитие — в да
леком северном поселке. По
шел снегопад, и мы двое су
ток проплутали по тайге на 
вездеходе — водитель поте
рял ориентиры, сбился с 
пути... К утру третьего дня 
все-таки выбрались к посел
ку. Нас оттирали и отпаива
ли горячим чаем. Вот тогда 
я и вспомнил чаепитие в 
раскаленном Джамбае.

Что на целине было са
мым тяжелым? Физическая 
усталость. Опухшие от мо
лотка пальцы, которые к 
концу дня не разгибались. 
Зверское желание утром по
спать «еще минуточку» (по- 
моему, одной из важнейших 
комиссарских обязанностей 
Люды Шмаковой было — 
вовремя нас разбудить). Это 
все забылось. Осталось: не
забываемая вера в своих 
друзей, вера в надежность 
человека, просто — вера в 
человека, в то честное, что 
существует в нем...

...Дома были построены. 
Каждый из нас смотрел на 
них и чувствовал себя ком
позитором. художником. 
Творцом. Строителем. Каж
дый видел, знал свой поло
женный в стену кирпич, 
свой забитый в дерево 
гвоздь. И еще каждый энал 
и помнил: до нашего приез
да здесь было ровное, пустое 
место.

Не знаю, кто живет сей
час в этих домах, в посел
ке Джамбай Гурьевской об
ласти. Валера Нуждин ез
дил туда через год, говорит: 
стоят дома и люди в них 
живут. А мне больше не, 
приходилось там бывать. У 
меня с тех пор началась 
другая жизнь. Но я никогда 
и ни на что не сменяю этот 
маленький значок в виде 
двух кирпичиков и мастер
ка с еле различимой теперь 
надписью «Студенческая це
линная стройка». Значок, ко
торый ношу уже 17 лет.

В. КУЗНЕЦОВ, 
майор милиции, 

бывший боец 
стройотряда «Спецкор».

Красноярск
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Пресса-о Заявлении правительства СССР
' Заявление Советского пра- 

вительства по поводу изра
ильской агрессии против 
Ливана вызвало широкий 
отклик за рубежом. Этот до
кумент — в центре внима
ния средств массовой ин
формации арабских стран, и 
прежде всего — Ливана. Со
ветский Союз, отмечает ли
ванская «Ан-Нида», офици
ально потребовал от Израи
ля прекращения наглой аг
рессии против нашей стра
ны и вновь подтвердил свою 
готовность делать все от не
го зависящее, чтобы на 
Ближнем Востоке был уста
новлен прочный мир. СССР 
подчеркнул, пишет другая 
Л1гванская газета «Аль-Ан- 

^вап», .что Ближний Восток— 
это район, расположенный в 
непосредственной близости 
от границ Советского Сою

за и события здесь не могут 
не затрагивать интересов 
СССР. Советский Союз вы
ступает с резким предуп
реждением в адрес Израиля 
и США, требуя положить 
конец преступной акции 
против Ливана, указывает 
бейрутская «Ас-Сафир».

Советский Союз подчерки
вает. что интересы мира на 
Ближнем Востоке, широкие 
интересы международной 
безопасности требуют при
нятия действенных и безот
лагательных мер для пресе
чения агрессии, прекраще
ния огня и вывода израиль
ских войск с ливанской тер
ритории. констатирует си
рийская газета «Аль-Баас».

СССР не на словах, а на 
деле выступает на стороне 
арабов и требует незамедли
тельно прекратить агрессию

против Ливана, отмечается 
в комментарии алжирского 
телевидения. Правительство 
СССР выступает за безого
ворочный вывод всех изра
ильских войск с ливанской 
земли и претворение в 
жизнь решений Совета Бе
зопасности ООН. Как серьез
ное предостережение агрес
сору расценивает Заявление 
Советского правительства 
алжирское информационное 
агентство АПС.

Москва расценивает дейст
вия Израиля в Ливане как 
преступный акт геноцида и 
предупреждает, что нынеш
ние события на Ближнем 
Востоке не могут не затра
гивать интересов Советско
го Союза, сообщает амери
канская телекомпания Эй
би-си.

«Суровое предупреждение

Бегину» — так характеризу
ет Заявление Советского 
правительства французская 
«Паризьен либере». Совет
ский Союз впечатляющим 
образом выступил с требова
нием положить конец наг
лой агрессии Израиля и пре
дупредил. что он готов 
сделать все от него завися
щее, чтобы на Ближнем Во
стоке был установлен проч
ный мир. отмечает другая 
французская газета «Ко- 
тидьен де пари».

«СССР решительно пре
дупредил Израиль, что тот 
зашел слишком далеко в 
своих наглых агрессивных 
действиях в районе, распо
ложенном в непосредствен
ной близости от советских 
границ», — пишет западно
германская «Франкфуртер 
альгемайне». (ТАСС),

Министр внешней торговли 
ЧССР Богумил Урбан расска
зывает в беседе с корреспон
дентом агентства ОРБИС:

— В период 1981 —1985 го
дов объем поставок товаров 
между ЧССР и СССР достиг
нет 50 миллиардов переводных 
рублей. Высокая динамика ро
ста товарооборота, характер
ная для предшествующего пе
риода, будет сохранена. Важ
ную роль призвана сыграть, в 
частности, долговременная про
грамма развития специализа-

Редакция продолжает публикацию мате
риалов в помощь участникам викторины
«Сотрудничество друзей: ЧССР СССР.
Заочное соревнование читателей в знании 
экономики, культуры братской п раны, ее 
тесного сотрудничества с Советским Сою
зом продолжается. Все больше получает 
редакция интересных, подробных ответов,

красочно оформленных, выполненных ста
рательно и со знанием дела.

Напоминаем, что по просьбам участни
ков конкурс продлен до 15 июля текуще
го года. Условия и вопросы конкурса-вик
торины опубликованы в номерах газеты 
«На смену!» за 10 февраля и 17 апреля.

ТОРГОВЛЯ РАЗВИВАЕТСЯ
нии и кооперирования произ
водства между ЧССР и СССР 
на период до*1990 года, кото
рая создает самые благоприят
ные предпосылки для того, 
чтобы мы, объединив усилия, 
быстрее добивались повышения 
качества и эффективности в 
интересах народов обеих стран, 
роста их жизненного уровня. 
Значение сотрудничества ЧССР 
с Советским Союзом точно 
охарактеризовал товарищ Гу
став Гусак, заявив о трибуны 
XVI съезда КПЧ: «Содружест
во и тесное сотрудничество с

Советским Союзом является 
для нас не только революцион
ным заветом, но и живой сов
ременностью, придает нам уве
ренность, на которой основыва
ются все наши планы и перс
пективы дальнейшего разви
тия».

Для чехословацкой экономи
ки особое значение имеет тот 
факт, что примерно на том же 
уровне, как и в прошлые годы, 
СССР будет поставлять нам 
основные виды сырья, топлива 
и химических изделий, доля 
которых в объеме чехословац-

18 июня исполняется 100 лет со дня рождения Г. М. Димитрова

(1882—1949), выдающегося деятеля болгарского и международного

коммунистического движения.

«Hw один класс в истории, — писал Вла
димир Ильич Ленин, — не достигал гос
подства, если он не выдвигал своих по 
литических вождей, своих передовых пред
ставителей, способных организовать дви
жение и руководить мм».

Ярким подтверждением этих ленинских 
слов, замечательным примером такого во
ждя и руководителя рабочего класса сво
ей страны, выдающегося деятеля между
народного коммунистического и рабоче
го движения, теоретика и организатора 
революционной борьбы за победу комму
низма был славный сын болгарского на
рода Георгий Димитров.

РЕВОЛЮЦИОНЕР
ИЗ КОГОРТЫ
ЛЕНИНЦЕВ

Жизнь и дело Георгия 
Димитрова — замечательно
го марксиста -’ленинца, го
рячего патриота и друга 
Страны Советов, и поныне 
служат вдохновляющим 
примером для многих мил
лионов революционных бор
цов на всех континентах 
мира, для всех, кому дороги 
дело мира, социализма и 
прогресса. И сегодня рево
люционный подвиг. бес
страшие в борьбе с врагами 
прогресса и свободы наро
дов, верность своим идеа
лам —1 все то, что харак
теризовало Георгия Дими
трова как человека, борца и 
великого гуманиста, — яв
ляются прекраснейшим 
примером Для миллионов 
молодых людей и их аван
гарда — членов коммуни
стических союзов молоде
жи.

Примечательно. что в 
многочисленных публика
циях. воспоминаниях совре
менников Георгия Димитро
ва. в написанных ими кни
гах. статьях с исключитель
ной силой проявляются за
мечательные черты его лич
ности его характера, черты 
великого революционера и 
мудрого государственного и 
общественного деятеля. И 
читая, слушая воспомина
ния, рассказы о Георгии 
Димитрове, понимаешь, что 
Георгий Димитров не при
надлежит только прошлому, 
что его замечательная 
жизнь, революционное дело 
не просто яркая страница 
мировой истории.

Своей самоотверженной, 
не знающей компромиссов 
борьбой за дело рабочего 
класса, за социализм и сча
стье людей, против фашиз
ма и войны Георгий Дими
тров сделал великое дело 
для своего родного народа и 
всего человечества.

Мне вместе с другими со
ветскими товарищами до
велось работать под руко
водством Георгия Димитро
ва в середине 40-х годов в 
Москве. Это были годы Ве
ликой Отечественной вой
ны советского народа против 
фашистских захватчиков, 
когда под могучими удара
ми героической Советской 
Армии фашистские полчи
ща изгонялись из пределов 
захваченных ими террито
рий Советского Союза, когда 
Советская Армия — осво
бодительница начинала 
свой освободительный по
ход в порабощенные фаши
стами страны Европы. И в 
эти годы мы. группа моло
дых советских коммунистов, 
проходили большую и ответ
ственную школу жизни, ра
ботая рядом с Георгием 
Димитровым, учась у него и 
осваивая его богатейший 
опыт революционной меж
дународной работы. Сегодня 
мы с благодарностью и 
признанием вспоминаем, 
как, несмотря на свою ог
ромную занятость большой 
и ответственной работой, он 
проявляв много заботы и 
внимания подготовке из 
нас партийных работников- 
международников. Он нахо
дил время для бесед и де
ловых встреч с нами, при
вивал нам навыки основа
тельной профессиональной 
работы. Говоря кратко, это 
была действительно инте
ресная. полезная и важная 
школа партийной работы.

Георгий Димитров был 
общительным и требова
тельным, принципиальным, 
внимательным к людям, 
чутким и добрым к своим 
соратникам, друзьям, това
рищам. В эти годы у него 
побывали многие сотни его 
соотечественников — ведь 
вместе с ними он был полон

забот о будущем своей ро
дины — Болгарии, органи
зуя работу и людей для 
скорейшей победы над фа
шистскими поработителями 
во имя светлого будущего и 
своего народа, во имя со
циалистической Болгарии,

Именно таким, страстным 
борцом за новый, социали
стический мир, за социаль
ную справедливость и друж
бу между народами, запом
нился в те военные годы 
наш Георгий Димитров.

Неизгладимы в памяти 
многочисленные проявления 
глубокого уважения и ис
кренней любви Георгия 
Димитрова к нашей Совет
ской стране, к нашей Ком
мунистической партии. С 
Советским Союзом его свя
зывали тысячи нитей и как 
выдающегося деятеля меж
дународного коммунистиче
ского и рабочего движения, 
а впоследствии как Гене
рального секретаря испол
кома Коминтерна, работав
шего в Москве, и как госу
дарственного и обществен
ного деятеля Советского 
Союза, который вырвал его 
из рук фашистских палачей 
после Лейпцигского процес
са. как советского граждани
на и депутата советского 
парламента тех лет. Мы все, 
знавшие Георгия Димитро
ва. не раз слышали его го
рячие. взволнованные слова 
о стране Ленина, которую 
он считал по праву своей 
второй родиной.

Во всей своей последую
щей политической деятель
ности после возвращения в 
свободную Болгарию в ка
честве руководителя партии 
болгарских коммунистов и на 
посту Председателя Совета 
Министров, и особенно в его 
выдающемся вкладе — в 
заключении в марте 1948 го
да между нашими братски
ми странами Договора о 
дружбе, сотрудничестве и 
взаимной помощи. Георгий 
Димитров показал себя как 
горячий патриот своей ро
дины и как последователь

ный коммунист - интерна
ционалист. И невольно при
ходят на память его пламен
ные выступления о плодо
творной вечной болгаро-со
ветской дружбе, о ее значе
нии для социалистического 
развития Болгарии и. упро
чения ее позиций на меж
дународной арене.

Хотелось бы особо под
черкнуть. что в горниле ре
волюционной деятельности 
нашей эпохи Георгий Дими
тров вырос как один из вы
дающихся интернационали
стов — ив теоретической 
разработке вопросов интер
национализма. и в повсе
дневной практической рабо
те. Он неизменно и последо
вательно отстаивал ленин
ское понимание неделимо
сти классовой борьбы в 
международном и нацио
нальном масштабе. «Проле
тарский интернациона
лизм, — говорил Г. Дими
тров, — не только не проти
воречит борьбе трудящихся 
отдельных стран за нацио
нальную. социальную и 
культурную свободу, но и 
обеспечивает благодаря 
международной пролетар
ской солидарности и боево
му единству поддержку, не
обходимую для победы в 
этой борьбе». Как актуально 
и по-боевому звучат эти 
димитровские слова и се
годня!

В наши дни. когда соци
алистическая Болгария, все 
братские страны социализ
ма и все прогрессивное че
ловечество готовятся отме
тить выдающуюся истори
ческую дату — 100-летие со 
дня рождения Георгия Ди
митрова. хочется сказать о 
его прекрасной родине, осу
ществившей заветы своего 
великого сына. И мне в этой 
связи пришли на память 
написанные товарищем То
дором Живковым в 1972 году 
проникновенные слова: 
«Воспитанная Димитровым 
в духе верности марксизму- 
ленинизму и пролетарскому 
интернационализму, в духе 
революционной непримири
мости и настойчивости в 
достижении целей Болгар
ская коммунистическая 
партия продолжила борьбу 
без Димитрова по-димитров- 
ски. Сегодня, через 23 года 
после смерти Димитрова, 
мы можем с законной гор
достью заявить, что его за
вет «добиться в течение 
15—20 лет того, на что Дру
гим странам, в других усло
виях потребовалось целое 
столетие» выполнен с че
стью».

На современном этапе 
развития мирового рево
люционного процесса и не
уклонного роста сил мира, 
социализма и прогресса 
коммунисты, все искренние 
борцы за свободу и счастье 
народов могут с законным 
основанием повторять пол
ные революционного опти
мизма слова Георгия Дими
трова. приобретшие всемир
ную известность:

«Колесо истории вертится, 
движется вперед... Оно вер
тится и будет вертеться до 
окончательной победы ком
мунизма'».

И. МЕДВЕДЕВ. 
(АПН).

Участвуя в международном 
социалистическом разделении 
труда, Чехословакия стала 
одной из немногих стран ми
ра, освоивших выпуск анти
коррозийных труб малого диа
метра из специальных сталей. 
Они предназначены для нужд 
важнейших отраслей машино
строения, химической, пище
вой, медицинской промышлен
ности.

Сейчас на трубопрокатном 
заводе в Хомутове действует 
новый трубопрокатный цех 
(на снимке), оснащенный уни
кальным в техническом отно
шении оборудованием, которое 
позволяет не только выпускать 
сложную продукцию, но и 
вести тщательный контроль за 
каждой технологической опе
рацией. Ежегодно здесь выпу
скается более 8 тысяч тонн 
специальных труб, две трети 
которых изготовляются по за
казу Советского Союза.

Фото ЧТК—ТАСС.

Димитров- 
в памяти 
и сердце

В течение многцд лет Иван 
Дмитриевич Папанин, началь
ник первой дрейфующей по
лярной станции СССР «Север
ный полюс-1», и Георгий Ди
митров были связаны крепкой 
искренней дружбой. По прось
бе корреспондента АПН Н. Звя
гиной знаменитый полярник и 
ученый, дважды Герой Совет
ского Союза, доктор географи
ческих наук И. Папанин де
лится своими воспоминаниями.

— Наше знакомство на
чалось задолго до первой 
встречи. Еще в 1933 году 
вместе со всеми советскими 
людьми я пристально сле
дил по газетам за героиче
ской борьбой, которую вел 
Георгий Димитров на Лейп
цигском процессе с заправи
лами гитлеровского рейха. 
Я преклонялся перед этим 
замечательным коммуни
стом. который превратился 
из осужденного в обвините
ля и смело выступил про
тив фашистов в самом их 
логове

Это произошло в 1938 го
ду, буквально через не
сколько дней после моего 
возвращения с полюса. Од
нажды в моей квартире 
раздался телефонный зво
нок. Я взял трубку и услы
шал:

«Иван Дмитриевич? Доб
рый день! Говорит Дими
тров. Не могли бы Вы подъ
ехать ко мне на дачу? Я за 
Вами пришлю машину...».

Вскоре машина доставила 
меня к даче Димитрова. Он 
уже ожидал меня у входа. 
Когда я подошел к нему и 
собирался подать руку, что
бы поздороваться, он вдруг 
обнял меня...

Честно 1^воря. я ожидал 
более официальной встречи. 
Но с первых же минут зна
комства с этим великим че
ловеком я буквально был 
покорен его удивительной 
сердечностью и обаянием.

Он подробно расспраши
вал меня о работе нашей 
станции, о жизни на дрей
фующей льдине нашей 
«четверки». Помню, что 
впервые именно Димитрову 
я высказал ту мысль, то 
главное впечатление, кото
рое лишь впоследствии 
сформулировал в своей кни
ге «Лед и пламень». Не-

СПО

> ФУТБОЛ

ДВА ЛИДЕРА
Чемпионат области по фут

болу набирает темп. В пятом 
туре неудачно выступили хо
зяева поля. Так, каменск- 
уральский «Трубник», потеряв
ший до этого всего лишь 
одно очко, не сумел противос
тоять чемпиону области — 
свердловскому «Калииинцу». 
Свердловчане забили в воро
та. хозяев четыре мяча, про
пустив в свои лишь один. С 
большим количеством ошибок 
провели встречу с «Высоко
горием* защитники качканар-

ского «Горняка». Нижнета
гильские футболисты восполь
зовались этим и пять раз по
разили их ворота. Качканарцы 
же сумели забить только один 
гол.

Уверенно проводит свои иг
ры команда спортклуба
«Кедр», одержавшая очеред
ную победу с минималь
ным счетом — 1:0 над
«Химиком» из Асбеста. Сей
час у «Кедра», как и у 
«Высокогорна», набрано 9 оч
ков. Эти две команды и воз
главляют таблицу розыгрыша. 
На третьем месте идет «Кали- 
нинец». С. ПОЗДНЯКОВ.

НЕУДАЧИ НА ВЫЕЗДЕ
Очередные матчи чемпионата 

страны по футболу среди кол
лективов второй зоны второй 
лиги команды нашей области 
проводили в гостях. Свердлов
ский «Уралмаш» выступал в 
Перми против «Звезды» и по
терпел поражение со счетом 
0:3.

Неудачно сыграл а этом туре 
и нижнетагильский «Уралец». 
Встреча наших земляков в 
Ижевске с местным «Зенитом» 
закончилась победой футболи
стов из столицы Удмуртии —4:0.

+ СТАДИОН ДЛЯ ВСЕХ

НА СУШЕ И НА ВОДЕ
Физкультура и спорт всегда 

были в почете у тружеников 
старейшего в городе пред
приятия — Верх-Исетского ме
таллургического завода. Рабо
чие и служащие ВИЗа с удо
вольствием посещают спортив
ные секции, принимают актив
ное участие в массовых сорев
нованиях, сдают нормы комп
лекса ГТО. Летний сезон не
давно стартовал, а на счету 
заводских физкультурников 
уже немало проведенных со
ревнований. Это и традицион
ная легкоатлетическая эстафе
та на приз многотиражной га
зеты «Верх-Исетский рабо
чий», и ежегодный кросс, по
священный памяти инженера 
Г. А. Зыкова, и традиционный 
блицтурнир на приз известно
го в прошлом заводского фут
болиста М. Г. Кабалима.

Начало положено, впереди 
еще десятки увлекательных 
стартов. Где они будут про
ходить? К сожалению, в 
отличие от многих коллек
тивов физкультуры круп
ных промышленных пред
приятий области, у метал

лургов ВИЗа практически 
нет современной спортивной 
базы. Строительство нового 
спорткомплекса. которого 
так ждут заводские физ
культурники. продвигается 
крайне медленно. В этих ус
ловиях мы стремимся к бо
лее эффективному исполь
зованию существующих У 
нас спортивных сооруже
ний: спортивной базы в ле
сопарке близ остановки 
Контрольная. хоккейного 
корта, футбольной, волей
больной, городошной пло
щадок.

Все эти объекты к началу 
сезона приведены в поря
док. размечены игровые 
площадки, обновлены трибу
ны. Здесь уже вовсю трени
руются хозяева и гости — 
физкультурники предприя
тий и школ Верх - Исетско- 
го района. Впрочем, наши 
площадки открыты для

всех горожан. Да иначе и 
быть не может, ведь они 
примыкают к территории 
одного из самых любимых 
мест отдыха свердловчан — 
водной станции ВИЗа. «Го
лубой стадион» металлур
гов готов к летнему сезону. 
К услугам отдыхающих 
180 лодок, открытый плава
тельный бассейн. Здесь 
вновь, как и прежде, будет 
организованно проходить 
сдача норм комплекса ГТО. 
Прошлым летом нормативы 
физкультурного комплекса 
по плаванию на водной 
станции ВИЗа сдали око
ло 20000 свердловчан, десят
ки людей самых разных 
возрастов. занимаясь под 
руководством тренеров 
общественников, научились 
плавать.

Нам бы очень хотелось 
подружить с водой всех но
вичков. особенно детей, 
кстати, для них мы скоро 
оборудуем специализирован
ный бассейн. Однако только 
силами энтузиастов органи
зовать ежедневные «курсы

смотря на все, сказал я, что 
пришлось нам пережить и 
перечувствовать на неболь
шом осколке арктической 
льдины, спаянность нашей 
четверки навсегда останет
ся в моей памяти как самое 
дорогое... Ведь именно эта 
спаянность помогала нам 
выполнить порученное 
страной дело.

Позже наш разговор кос
нулся Лейпцигского суди
лища. Я выразил Георгию 
Михайловичу твое восхище
ние его поведением на этом 
процессе добавив, что та
кие же чувства испытывают 
миллионы советских людей. 
Меня поразило, с какой ис
кренностью и болью он ска
зал; «Во время суда я со
брал в кулак всю свою во
лю. Но, к сожалению, то ко
лоссальное напряжение, а 
также пребывание в фаши
стских камерах по сей день 
сказываются на здоровье...»

Потом мы провели вместе 
немало времени; рассказы
вали друг другу о своей жиз
ни. о детстве, о боевой, пол
ной революционной борьбы 
юности.

Я тоже много расспраши
вал Георгия Михайловича о 
Болгарии Он рассказывал 
о ней с какой-то особенно 
ласковой улыбкой — очень 
любил землю, на которой 
родился. гордился своим 
трудовым народом, душой 
болел за него. Помню: от 
него я тогда узнал много 
важных подробностей о 
Сентябрьском антифашист
ском восстании 1923 года, о 
революционном подъеме 
среди рабочих и крестьян, о 
кровавой расправе с пов
станцами...

Однако самое большое ме
сто в наших беседах зани
мала тема фашистской угро
зы миру. Мы все тогда жили 
и работали, зная, что война 
с фашистами — почти у по
рога, Только не знали, что 
она грянет так скоро...

Расстались мы в сорок 
первом году, * когда я вы
ехал из Москвы по новому 
назначению — уполномо
ченным Государственного 
Комитета Обороны по мор
ским перевозкам в Белом 
море и организации воен
ных работ в Архангельском 
порту.

Однако День Победы — 9 
мая 1945 года — мы с Геор
гием Михайловичем отме
тили вместе! Когда встрети
лись после разлуки, да еще 
в такой день, обняли друг 
друга и несколько минут 
даже слова не могли вы
молвить...

(АПН).
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плавания» для отдыхающих 
на визовоком пляже нелег
ко. Нужен постоянный ра
ботник. квалифицирован
ный специалист. Но. как ни 
парадоксально, по штатно
му расписанию на водной 
станции не предусмотрена 
полноценная ставка трене
ра - инструктора. Надеем
ся, что обком профсоюза 
рабочих металлургической 
промышленности все-таки 
поможет решить нам этот 
вопрос.

Наступило лето, и с каж
дым его новым днем все 
многолюднее становится на 
водном стадионе ВИЗа, на
ших спортплощадках, лыж
ной базе (здесь сейчас зани
мается созданный нынче за
водской клуб любителей бе
га). Свердловские метал
лурги выходят на старты 
массового этапа VIII летней 
Спартакиады народов

ССР. 4 А. ДОВБЫШ, 
заместитель председателя

ДСО Верх-Исетского 
металлургического 

завода.

кого импорта из СССР состав
ляет 75 процентов. Важны для 
нас поставки технологического 
оборудования для атомных 
электростанций, оборудования 
для пражского метрополитена, 
а также металлорежущих стан
ков и кузнечно-прессовых- ма
шин, машин и оборудования 
сильноточной электротехники, 
дорожностроительных и строи
тельных машин.

Важные задачи стоят и пе
ред чехословацким экспортом в 
СССР, основной статьей кото
рого по-прежнему будут маши
ны и оборудование. Возрастет 
экспорт металлорежущих стан
ков и кузнечно-прессовых ма
шин, оборудования для хици-. 
ческой, нефтехимической и. лег
кой промышленности, а также 
грузовых автомобилей и 
электротехники. Продолжатся 
поставки оборудования для ме
таллургической промышленно
сти, мото- и электровозов, 
троллейбусов и трамваев, ди
зельных моторов, компрессоров, 
оборудования связи.

Второй крупнейшей статьей 
чехословацкого экспорта в 
СССР остаются товары широ
кого потребления. Советский 
покупатель найдет на рынке 
широкий ассортимент чехосло
вацкой обуви, кожаной галан
тереи. стеклянной посуды и 
светильников, мебели, бижуте
рии, ассортимент которых по
стоянно обновляется в соответ
ствии с. запросами советских 
заказчиков.

(«ОРБИС»—АПН).

=
g Уральцам—любителям шах- 
BS мат памятно имя Бориса Ни- 
S колаевича Назарова, бывшего 
Е одним из старейших шахмат- 
Е ных композиторов. Он ушел из 
Ё жизни в мае этого года на 
Е 77-м году. По специальности 
Е Борис Николаевич был геоде- 
Ё зистом, по роду трудовой дея- 
Е тельности — строителем.
Я Его труд отмечен четырьмя 
S правительственными награ- 
Ё дами.
Е Первые шаги в шахматной 
Е композиции сделаны Б. Н. На- 
Ё заровым в довоенные годы. 
Ё Сверхминиатюра № 98—9, од- 
Ё на из его первых публикаций, 
Ё была тепло встречена Л. Гуге- 
S лем, редактировавшим в то 

Я время шахматный отдел жур- 
Я нала «Смена».

№ 98—9.
«Смена», 1937 г.

ШАХМАТНЫЙ

КЛУБ

В ложном следе 1. Леб? (уг- 
роза 2. Фс4х) при ходе I. ... 
...КЬЗ — возникает повторная 
угроза 2. ФбЗХ, защищаясь от 
которой, черные создают вари
анты: I. ... Кс5 2. ЛЗбх и I. ... 
Kd 4 2. Се4х. Опровержение по
пытки 1. ...Ь5!, так как белая 
ладья преградила ферзю путь 
на d6.

Решение: I. Ле4! с той же 
угрозой, но теперь на I. ... 
КЬЗ — возникает уже другая 
повторная угроза 2. ФЬ5х и 
при тех же защитах от пов
торной угрозы проходят дру
гие варианты: I. ;.Kc5i 2. 
КеЗх и I. ...Kd4 2. Ле5х.

Здесь повторная угроза про
ходит в игре одной фигуры- 
ферзя, но на разные поля d3 и 
Ь5.

В этой задаче четко просле
живается сущность тагильской 
темы — перемена повторных уг
роз с переменой матов на за
щиты от повторных угроз.

Задача № 100, получившая 
специальный приз на одном из 
Всесоюзных конкурсов, являет
ся примером того, как с по
мощью близнецов можно зна
чительно расширить возможно
сти современной двухходовки.

№ 100.
. «Шахматы в СССР».

Мат в 2 хода.
Сразу после окончания Ве

ликой Отечественной войны 
Борис Николаевич приехал в 
г. Нижиий Тагил. Здесь наибо
лее ярко раскрылось его шах
матное дарование.

Наиболее крупный спортив
ный успех Бориса Николаевича 
в соревнованиях шахматных 
композиторов — это победа во 
Всесоюзном турнире составите
лей шахматных задач, органн-
зованном редакцией 
«Шахматы в СССР» 
сороковых годов.

В Нижнем Тагиле

журнала
в

Б.
ров организовал кружок
любителей 
позиции. В

шахматной

конце

Иаза- 
юных 
ком-

кружке занима-
лись школьники 9—11 лет. 
Ознакомившись с творчест
вом ведущих советских про- 
блемистов и тематикой шах
матных задач, ребята
скоро начали 
но выступать

сами
очень 

успеш-
в областных

и центральных газетах и жур
налах. На Всесоюзном конкур
се составления задач для юных 
авторов, объявленном журна
лом «Затейник», кружковцы за
воевали почти все призы. Наи
большим достижением воспи
танников Бориса Николаевича 
явилось открытие и разработка 
новой темы, которую впослед
ствии назвали «тагильской».

Первые удачные работы в 
этой теме были осуществлены 
школьниками Яковом и Фелик
сом Россомахо. Задача № 99 
была отмечена похвальным от
зывом на крупном Всесоюзном 
конкурсе памяти М. И. Чиго
рина в 1950 году.

№ 99.
Я. РОССОМАХО.

Мат в 2 хода.
а) диаграмма
б) с черным слоном на еб
в) с черным конем на еб

Совершенно очевидно, что 
такая идея в двухходовых за
дачах может быть выражена 
только в форме близнецов.

Борис Николаевич составлял 
также трех- и многоходовые 
композиции, работал и над 
сказочной тематикой: им опуб
ликовано несколько задач на 
обратные и кооперативные ма
ты.

Композиция № 101 получила 
приз на крупном конкурсе, по
священном памяти П. И. Куб- 
беля.

№ 101.
Мемориал П. Куббеля.

Мат в 2 хода.

Мат в 4 хода.
Острая и редко встречаю

щаяся тема — игра одной фи
гуры.

Уделяя большое количество 
времени сановной работе, Бо
рис Николаевич создал не .так 
уж много шахматных произве
дений— нм опубликовано око
ло 180 задач различных жав- 
ров. Но лучшие ёго композиции 
будут еще долгие, годы достав
лять радость всем любятежи» 
шахматной поэзия.
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арктическои экспедиции «Со
ветская Россия». Ответствен
ный и сложный маршрут в 
условиях полярной ночи, холо
да и отдаленность от большой 
земли предполагают самую 
серьезную подготовку участни
ков. Сегодня публикуем беседу 
корреспондента пресс-центра 
Л. Глазуновой с врачом и тре
нером экспедиции Владимиром 
Рыбиным.

Корреспондент: — Помню 
ваши зимние тренировки. 
Их азарт, нацеленность. И 
вот лето. Насколько же 
улучшилась за этот проме
жуток физическая подготов, 
ка участников? Выровня
лись ли силы претендентов 
(помнится, ранее мы гово
рили о возрастной и физи
ческой разнице ребят)? Все 
ли выдержали подготови
тельный этап? Есть ли от
сев?

В. Рыбин: — Времени у 
нас было не слишком мно
го, но и не слишком мало. 
Его оказалось достаточно, 
чтобы количество трениро
вок перешло в качество. Ус
пех, разумеется, есть, и он 
особенно заметен у тех, кто,

щал примерно 75 процентов 
тренировок. И, естественно, 
как в любом деле, были лю
ди, которые быстро остыли 
или • почувствовали, что им 
не хватает силы воли, уме
ния собраться. Они или пре 
кратмли тренировки совсем,
или занимались 
ски, от случая 
Подготовленность

периодиче- 
к случаю.

ребят к
походу, само собой, имеет 
прямо пропорциональную 
зависимость от затраченных 
сил и достигает высшей сте
пени у членов маршрутной
группы. 

Кстати, отправляться в
подобную экспедицию с че
ловеком, которого надо за
ставлять тренироваться, — 
неразумно. Наш костяк пре
красно это понимает.

Начинали мы тренировки 
с 10 километров, сейчас
22 цифра рядовая. Мо

I

I в 
в
1В

жертвуя 
тейскими
регулярно
день отдавал 
подготовке к

некоторыми жи- 
удовольствиями, 

два-три часа в
физической 
экспедиции.

Есть в нашей группе ребя
та. которые за прошедшее 
время не пропустили ни од
ной , тренировки.

Это. например. Ю. Бори- 
сихин. чей спартанский ре
жим вызывает уважение. 
В. Севастьянов, член резерв
ной группы, человек чрез
вычайно занятый и чрезвы
чайно ответственный, наш 
руководитель С. Соловьев, 
Ц. Смолин и другие. Есть, 
конечно, и такие, кто noce-

жем мы пробежать и 40 ки
лометров, можем и больше. 
Но я убежден, что сейчас 
нам это не надо. Как не ну
жен и дух соревнования, ко
торый мы полностью ис
ключили * из подготовитель
ного этапа, считая неэконом
ным разбазаривать психиче
скую энергию, особенно не
обходимую в пути. Главное 
—подготовиться к дистанции 
психологически, почувство
вать, что «я в состоянии про
бежать столько». Главное, 
научиться терпеть усталость 
и даже возникающую при 
длительном беге боль, на-

прошел, но сейчас он стал 
другим. Сейчас я должен, 
обязан подтвердить дове
рие, которое оказали мне 
члены экспедиции.

В ходе тренировок с груп
пой росла моя уверенность 
в том. что именно с этими 
ребятами я все смогу. Имен
но с этими. Маршрутную 
группу мы выбирали сами. 
И даже те, кто не вошел в 
ее состав, считают, что все 
сделано по справедливости.

Вообще роль коллектива 
очень велика. Одному, ко
нечно, труднее. А здесь дей
ствует как бы взаимно мо
билизующий эффект. «Я ус
тал, но я еще могу, потому 
что я — тренер!» А в прин
ципе, я легкой атлетикой за
нимаюсь уже много лет, так 
что тренировки как тако-

некоторые выводы. Это, во- 
первых.

Во-вторых, Крайний Се-
вер это бескрайние про-

вые
вполне обычное.

— Пройдет лето, 
покинет пределы 
ска. Какие цели 
ете в экспедиции

для меня занятие

и группа 
Свердлов- 
преследу- 

вы —

учиться 
психическую 
бавляться

восстанавливать
’энергию, из-

от
опустошенности,
щегося 
пробега.

после

ощущения 
появляю- 

длительного
в общем, помочь

человеку приобрести уверен-

ность в своих силах. И это 
нам, кажется, удалось.

— Вы как врач, как тре
нер можете верно оценить 
перемены, происшедшие с 
ребятами за это время. А 
как член маршрутной груп
пы ощущаете в себе каче
ственные изменения? По
явилась ли убежденность в 
том, что самые смелые экс
педиционные планы вам по 
плечу?

— Предложение принять 
участие в экспедиции по Се
верному побережью - страны 
было для меня в первый мо
мент неожиданным. Понача
лу вызывало страх. Страх 
своей ответственностью. Не 
могу сказать, чтобы страх

врач? Помимо, разумеется, 
непосредственных обязанно
стей медика?

— Современная медицина 
достаточно сильна. Она хо
рошо знает, что такое бо
лезнь, в чем она проявляет
ся. пути ее лечения, но со
временная медицина прак
тически не знает, что та
кое здоровье. Где его преде
лы, верхние, за которыми 
уже идет спецподготовка, и 
нижние, незаметно перехо
дящие в болезнь. Пределы, 
в которых живет обыкно
венный организм обыкновен
ного человека, по существу 
не известны. На Севере, в 
чрезвычайных обстоятель
ствах. можно будет сделать

сторы, это огромные земли 
и неисчерпаемые богатства. 
Это будущее нашей Родины, 
ее могущество. А осваивать 
Север будут не спортсмены 
высокого класса, а специали
сты самого широкого про
филя. Они будут там жить 
и работать годами. И для 
того, чтобы это когда-то ста
ло возможно, уже сейчас 
нужны определенные на
блюдения и рекомендации. 
В том числе и медицинские.

Ну, а самая главная моя 
обязанность — это обеспе
чить здоровье маршрутной 
группы. Чтобы она смогла 
пройти без срывов весь путь 
от начала до конца и выпол
нить все поставленные зада
чи.

— И все-таки. что са
мое, самое главное в летних 
тренировках?

— Психологическая под
готовка. Маршрут труден и 
необычен. Его. как хорошо 
заметил руководитель орг
комитета И. Д. Папанин, по
четный полярник, — одной
физической силой не возь
мешь. Но это — отдельный 
и чрезвычайно 
прос.

— Спасибо за 
старта!

P. S. Сейчас

важный во-

интервью. До

экспедиция
проходит последние прикид
ки на турбазе «Хрусталь
ная».

Л. ГЛАЗУНОВА.

ДОБРЫЙ ДЕНЬ,/

УРАЛЬЦЫ

ПЛЬЗЕНЬ—СВЕРДЛОВСК

Крепнуть
связям
побратимов

Уральский политехнический 
институт — коллективный член 
Общества советско-чехосло
вацкой дружбы. Наш побра
тим -т- Пльзенский машино
строительный и электротехни
ческий институт, с которым мы
поддерживаем 
жеские связи. 

Во время

тесные дру-

трудов-ото семе.
етра .институты обмениваются 
студенческими строительными 
отрядами. Уже сформирован 
интернациональный отряд 
«Урал-82». Нынешним летом 
наши ребята будут трудиться 
в Западночешской области

вместе со студентами из ГДР дах. Интересной была встреча
и Чехословакии.

Бойцы интеротряда уже про
слушали лекции о междуна
родном положении, подгото
вили и защитили рефераты о 
ЧССР и ГДР, о молодежных 
организациях этих стран. Пол
ным ходом идет подготовка 
культурной программы на 
в-ремя пребывания в Чехосло
вакии. Ребята разрабатывают 
сценарий ставшего уже тра-

с интеротрядом «Урал-81», ра-
ботавшим прошлым 
Бойцы-ветераны дали 
практические советы 
нового состава.

По традиции к нам в

летом, 
ценные 
бойцам

диционным
Союза», 
цергные

«Дня Советского
Г отовятся две кон- 
прогрзммы, танце-

вальная программа из русских 
народных танцев и современ
ных ритмов. С ними студенты 
выступят перед чехословац- 
кими рабочими. Спортсмены 
готовятся к спартакиаде об
щего отряда. Культурная про
грамма рассчитана на все вре
мя пребывания ребят в Че
хословакии от первого рабо
чего дня и до заключительно
го вечера.

Такая программа ждет нас 
в Чехословакии, а сейчас мы 
трудимся на отрядных суббот
никах, участвуем в спортивных 
стартах, туристических похо-

НА 
тель

СПИМКЕ: руководи- 
экспедиции Сергей

Соловьев.
Фото Е. СТАНКЕВИЧА,

ловск 
отряд 
тута, 
скими

Сверд-
приедет строительный 
от пльзенского инсти- 
Шефствозать над чеш-
студентами

ший отряд УПИ
будет луч- 
«Г оризонт»

химико-технологического фа
культета.

А. МЯСНИКОВ 
боец интеротряда 

«Урал-82».

КОНКУРС

тать, что они помогли мно
гим людям. Ребята включи
лись в конкурс, объявлен
ный Железнодорожным рай
комом комсомола, районным 
отделом народного образо
вания и центральной район
ной аптекой.

Аптечные работники объ
ясняют школьникам прави
ла сбора и сушки лекарст
венных трав, прочли на эту 
тему 25 лекций. Ольга Ни
колаевна Сырвачева. управ
ляющая центральной район
ной аптекой, организова
ла выставки растений по се
зонам их сбора.

Большую работу проводят
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ЗНАКОМЬТЕСЬ
«УРАЛЬСКИМ

СЛЕДОПЫТ» № 6

«Зеленая
преподаватели биологии

аптека»
Признанное народное

средство от многих болез
ней — лекарственные расте
ния. В аптеках всегда на 
них большой спрос. Школь
ники. учащиеся медицинско
го училища и профтехучи
лищ Железнодорожного рай
она Свердловска могут счи-

школ №№ 147 и 148 Марима 
Васильевна Еремина, Нина 
Ивановна Зобова и Виктор 
Александрович Дунаев. Под 
их руководством ребята со
брали и сдали уже немало 
трав. А всего по району за 
два месяца — апрель-май— 
школьники собрали свыше 80 
килограммов растений при 
плане — 30 килограммов.

С. МИРОНОВА.
Свердловск.
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Татьянин жанр
Оперетта волшебный и

загадочный мир, полный кра
сок и звуков. Мир музыки, 
поэзии и танца. В этом удиви
тельном мире живут героини 
молодой, актрисы Свердлов
ского Театра музыкальной 
комедии . Татьяны Скалецкой.

По словам самой Татьяны, 
ее приход в оперетту был не 
совсем .обычным. В юности она 
хотела ' стать музыковедом. И 
после окончания теоретическо
го отделения Ленинградского 
музыкального училища Татья
на держала экзамен в консер
ваторию,. Но какой же неожи
данностью было для нее при
глашение в. Ленинградский ин
ститут театра, музыки и кине
матографии: на вступительных 
экзаменах в консерваторию 
были замечены незаурядные 
актерские способности Татья
ны Скалецкой, и ей предложи
ли поступать в ЛГИТМиК. Та
кой поворот в судьбе оказался 
счастливым. Оперетта стал^ 
тем жйнром, в котором даро
вание Скалецкой раскрывает
ся наиболее полно.

Постижение тайн театраль
ного искусства началось для 
Татьяны Скалецкой в классе 
заслуженного деятеля Украин
ской ССР А. И. Гриншпуна, 
талантливо«) и чуткого педа
гога. Сейчас Татьяна с благо
дарностью вспоминает уроки 
любимого учителя. Главное, 
что воспитывал А. И. Гринш- 
пун в своих учениках, — про
фессионализм. Он считал, что 
важно привить будущему ак
теру умение творчески мыс
лить при работе над ролью.

— Только длительный, пол
ный творческих мук труд, —

говорил А. И. Гриншпун, — да
ет постижение всей глубины 
создаваемого образа.

Это стало своего рода твор
ческой установкой Татьяны 
Скалецкой. Отсюда — вдумчи
вая, кропотливая работа над 
ролью, проникновение, вжива
ние в образ, характерные для 
молодой актрисы.

Безусловно, общение с таким 
большим мастером и педагогом, 
кан А. И. Гринигпун, сыграло 
решающую роль в артистиче
ском формировании Татьяны 
Скалецкой. Талантливый педа
гог может многое дать учени
кам, может создать основу для 
дальнейшего проявления актер
ской индивидуальности. Но на
сколько молодой актер сумеет 
проявить себя и творчески раз
вить все лучшее, заложенное в 
него учителем, выявляет только 
самостоятельная работа в те
атре.

Творческий путь Татьяны 
Скалецкой начался в 1977 году 
в Свердловском театре музы
кальной комедии, куда она 
приехала после окончания Ле
нинградского института.
Г. Ярон, Старейший мастер со
ветской оперетты, как-то заме-

ры — все это делает ее герои
ню яркой и запоминающейся. 
Актриса умеет передать гибкие 
переходы настроений: Ирида 
предстает перед зрителем то 
кокетливой и обаятельной соб
лазнительницей, то расчетли
вой притворщицей. Пластика 
актрисы здесь подчеркнуто 
графична. В ней воплощается 
властный характер Ириды.

В спектаклях Татьяна 
лецкая всегда заметна
яркостью, 
раментом.

артистичным
Ска- 

своей 
темпе-

Актрисе особенно
удаются характерные роли: уже 
названная Ирида в «Пенелопе», 
мадам Арно в «Фиалке Мон
мартра», Лена в «Старых до
мах», Кубыркина в «Женитьбе 
гусара».

Однако молодая актриса, на
наш взгляд, 
ской игрой, 
но уделяет 
ной стороне

увлекаясь сцениче- 
порой недосгаточ- 
внимания вокалъ-, 

образа. Здесь
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тил: «Оперетта это исиусст-
во молодых или умеющих быть 
молодыми». Внимание и моло
дежи. постоянное пополнение 
труппы молодыми всегда было 
законом жизни Свердловского 
театра музыкальной комедии. 
И Татьяна Скалецкая считает, 
что ей очень повезло:

— Это коллектив, в котором 
царит доброжелательная твор
ческая атмосфера дружбы, ува
жения, внимания и поддержки 
молодых актеров.

Молодой актрисе была пору
чена большая роль в спектан- 
ле «Пенелопа» — Ирида. Ирида 
стала одной 'из лучших работ 
Татьяны. Здесь выразительная 
внешность актрисы, свободная 
манера держаться на сцене как 
нельзя лучше подходят для ро
ли Ириды. Элегантность Скалец-

предстоит еще очень много ра
ботать. Ведь и сама актриса 
понимает, что вокальное мас
терство — одно из главных ка
честв настоящего актера му
зыкальной комедии.

Оперетту называют веселым 
искусством. Такова специфика 
жанра: главное его оружие- 
смех. Но только, как говорил 
К. Станиславский, умный смех 
по умному поводу способен 
воспитывать зрителя, нс просто 
веселить и развлекать, а убеж
дать, заставлять думать. Вот 
почему в театре всегда важно 
установление творческого кон
такта со зрителем. Далеко не

только развеселить зрителя, 
посмешить, но справедливо 
считает:

— Нужно вести зрителя за 
собой и всегда ориентировать
ся на тех, кому свойственны 
высокая культура, хороший 
вкус.

Постоянная творческая не
удовлетворенность не позволя
ет Татьяне Скалецкой оста
навливаться на достигнутом. 
Неустанный поиск, стремление 
приблизиться к идеальному 
воплощению образа — йот кре
до молодой актрисы. Что ж, 
остается пожелать, чтобы этот 
настрой на беспокойную ноту 
творчества воплотился на

S

кой танцах, пластичность,
томность и выразительность иг-

Июньский номер журнала 
«Уральский следопыт» откры-
вается 
поэта

стихами удмуртского 
Олега Поскребышева.

рни печатаются под рубрикой 
«ВО лет СССР». Об интернаци
ональной дружбе народов рас
сказывается в очерке Оксаны 
Булгаковой «Меч Победы».

Недавно состоялись испыта
тельные полеты дирижабля 
«Урал-3». Он. кстати, поднял в 
небо флаг «Уральского следо
пыта». Пока воздушный ко
рабль летал не выше ста мет
ров и недалеко от родного до
ма — близ Свердловска. А там. 
можно надеяться, он уйдет в 
дальний путь, станет трудиться 
на Тюменщине. Первая публи
кация о первом полете ураль-
ского дирижабля помещена 
июньском номере журнала.

в

Известный советский писа
тель Вшстор Астафьев — ста
рый друг и давний автор жур
нала: его очерки и рассказы 
публиковались в журнале еще 
в 1958 году. Вот и снова В. Ас
тафьев предложил журналу но
вую свою работу — отрывок из 
книги «Зрячий посох», которую 
пишет в последние годы. В от
рывке, озаглавленном «На Ка
ме, в Выковке», рассказывает
ся о встречах писателя с из
вестным советским критиком 
Александром Макаровым.

Подросток пригубил вина — 
беда ли это? Большая беда! Так 
считает Галина Лебедева, автор 
статьи «Горе горькое».

Очерк Бориса Воробьева «На
едине с совестью» будет встре
чен читателями с особым ин
тересом. В нем рассказывается 
о религии как таковой, о самих 
служителях культа. о нашем
отношении к религии, в очерке 
много любопытных
примеров.

Студентка Наташа 
купила себе в личное

фактов и

Томилова
пользова-

каждому 
стипнуть 
говорят, 
зрителя».

актеру удается 
этого, выйти, 

«непосредственно

Татьяна Скалецкая, на

до- 
как 
на

наш
взгляд, как раз обладает та
кой артистической общитель
ностью. Она старается не
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НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Пятница, 18
«ОРБИТА-4» — «ВОСТОК»

Я. 00 — «Время», 
8,40 — Чемпионат мира по 

футболу. Сборная _ ЧССР — 
сборная Кувейта. 2-й тайм.

9.30 — Сборная Югославии — 
сборная^ Северной Ирландии.

11.05 — «Встань на мое мес
то». Документальный фильм.

14.55 — Новости.
14.00 — Новости,
14.15 — «Образ жизни — ев- 

ектений». Кинопрограмма,
14.55 — Русская речь.
15.25 — Москва и москвич««.
15.55 — «Хому все знать». 

Киножурнал.
16.05 — Фильм — детям. 

«Красные пчелы».
17.30 — Чемпионат мира по 

футболу. Сборная Югославии — 
сборная Северной Ирландии. В 
перерыве — Сегодня в мире.

19.20 — «Наковальня или мо
лот». Художественный фильм. 
2-я серия.

20.30 — «Время».
21.05 — «Век — не возраст».

сцене 
ролях.

НА

в интересных и разных

Е. ЕГОРЕНКОВА, 
Е. МЕДВЕДЕВА, 

студентки 
Уральской 

консерватории. 
СНИМКЕ: Татьяна Ска

лецкая в спектакле «Путеше
ствие на Луну».

Документальный телефильм.
21.15 — Чемпионат мира по 

футболу. Сборная Италии — 
сборная Перу. В перерыве — 
Сегодня в мире.

2-я ОБЩЕСОЮЗНАЯ 
ПРОГРАММА

8.00 — МОСКВА. «Время».
8,40 — Чемпионат мира по 

футболу. Сборная ЧССР — 
сборная Кувейта. 2-й тайм.

9.30 — Свердловск. «Маль
чишки мечтают о Море». Теле
фильм.

10.00 — МОСКВА. Утренняя 
гимнастика.

10.20 — «Мир вашему дому». 
2-я серия.

11.25 — Концертный зап те
лестудии «Орленок».

12.15 — «Зашумит листва». 
Документальный фильм.

12.30 — Играет лауреат Все

g

ние... лошадь, русского скаку
на. Вот утке несколько лет конь 
живет у нее, он стал любимцем 
всей детворы улицы, о нем за
ботятся друзья и знакомые На
таши. Каштан, так зовут скаку
на, оказавшись в центре вни
мания людей, помог нм стать 
добрее, дружнее... О Наташе То
миловой и ее скакуне читатель 
узнает из очерка Тамары Чяна- 
ревой «Сколько стоит лошадь?»

Как всегда, в журнале нема
ло материалов для любителей 
старины, истории, краеведения. 
В июньской книжке печатаются 
также рассказ Германа Дроби
за «На подножке», начало фан
тастической повести Семена 
Слепынина «Мальчик из саван
ны» и другие материалы.

А. ПОЛЯКОВ.

российского конкурса С. Ворон
цов (гитара).

12.50 — Английский язык.
13.20 — Шахматная школа.
13.50 — Фильм — детям, 

«Беглец из Янтарного».
15.00 — Твоя ленинская <м«б- 

лиотека. В. И. Ленин. «Очеред
ные задачи Советской власти».

15.45 — А. Скрябин. Симфо
ническая поэма «Прометей».

16.10 — Программа научно- 
популярных фильмов.

16.30 — Литературные чте
ния. О. де Бальзак. «Красная 
гостиница».

17.20 — Новости.
17.30 — Свердловск. «Вмес

те — целая страна». Програм
ма документальных фильмов 
Азербайджанского телевидения: 
«Гордость хлопкороба», «Баку 
и бакинцы».

18.30 — Реклама.

ва. И часто, помимо несовер
шенства формы, при помощи 
которой они стремятся выска
зать смешное, в их выступле
ниях сквозит неумение пра
вильно выбрать тему, с голо
вой, как говорится, углубить
ся в жизнь, как раз туда, где 
люди принимают непосредст
венное участие в производстве 
материальных благ. Жаль, что

КОГДА ЧЕЛОВЕК 
СМЕЕТСЯ...

(Обзор почты клуба им. 1 апреля)
За первое полугодие 

клуб им, 1 апреля нашей 
газеты получил свыше 
200 писем (данные уточ
няются). Цифра эта гово
рит о том, что любителей 
шутки, юмора, охотни
ков посидеть у клубного 
камина становится все 
больше.

В клуб приходят не простые 
письма, в них ~ то самое, что 
и составляет содержание всех 
наших юмористических полос: 
рассказы, стихи, фельетоны, 
пародии, афоризмы, басни, 
юморески, эпиграммы и т. д. 
Места проживания, постоянных 
членов клуба самые разнооб
разные. Мы получаем письма 
из Одессы, Киева, Ленинграда, 
Иванова, Ульяновска, Горько
го, мноих городов нашей об
ласти. Как правило, авторы 
их — не равнодушные наблю
датели, а заинтересованные 
люди, заинтересованные в том, 
чтобы в нашей жизни меньше 
оставалось злого, несправедли
вого, чуждого нашей морали.

«Здравствуйте, уважаемая 
редакция! — пишет намсверд- 
ловчанин С. Селиванов. — Я 
являюсь постоянным читателем 
вашей газеты, и в частности 
ее сатйрнческого отдела 
«Клуб нм. 1 апреля». Сегодня 
я хочу предложить несколько 
своих вешей...» ,

В произведениях С. Селива
нова (а он пробует перо как 
в стихах, так и в прозе) чув
ствуются наблюдательность', 
активность человека горячего, 
беспокойного, неравнодушно
го. Он замечает и «четырех иг
роков» в поезде, которце «в 
карты бились в подкидного 
дурака». В конце пути все они 
«побывать успели в дураках», 
поскольку карты их «сдабри
вались» сквернословием и 
спиртным. В рассказике С. Се
ливанова чувствуется человек 
творческий, уже, как говорит
ся, «набивший руку». Вот по
чему худрук клуба на одном 
из ближайших мероприятий 
собирается прочитать его 
юмореску «День рождения» со 
сцены вслух.

Надо прямо заметить, что не
редко к нам на сцену пытают
ся проникнуть отдельные ли
ца, не слишком крепко подко
ванные в специфике жанра, по
лагающиеся на свою интуицию 
и другие сомнительные свойст-'

многие остроты наших авторов 
вращаются лишь в кругу по
требителя, описывают его 
«смешные» злоключения в про
цессе добывания им жизнен
ных благ. А некоторые авто
ры вообще уходят в себя, опи
сывают свое собственное со
стояние в момент написания 
юмора. Не так давно мы по
лучили письмо от нашего ав
тора М-на, который так и пи
сал: «Вы когда-нибудь видели 
чертовски гениальных? А я как 
начинаю бриться, так вижу...» 
Тонкий намек! Как видно, ге
ниальность автора находит 
свое отражение в зеркале. А 
надо, чтобы она наиболее пол
но отразилась в его произве
дениях.

Как справедливо сказано од
ним из посетителей клуба, 
«когда человек смеется — он 
добреет». Давайте всюду, в 
том числе и в юморе, смеясь, 
защищать добро. В соответст
вии с этой фундаментальной 
установкой следует выбирать 
и темы.

Видимо, с этой благородной 
мыслью вооружился пером и 
автор юморески «Приговорен
ный» И. Г-ин. Он попытался 
защитить средствами юмора 
малыша Петю, который до ше
сти лет «рос свободно, как бы
линка в степи, еще не стисну
тый битами взрослой инфор
мации, даже не подозревая, 
что на свете есть такая штука, 
как алфавит». И неожиданно 
по ходу юморески Петя стал 
вундеркиндом, т а л а н т л и вы м 
виолончелистом. Начались ин
тервью, съемки, кадры кино
хроники.... Есть ли в этой юмо
реске тема? Безусловно, есть. 
Бывает, что мучим мы еш.е 
способных ребят, перегружаем 
работой. Но решить эту тему 
в юмореске надо мастерски, 
чтобы не только осудить, но и 
высмеять. В этом секрет ра
боты юмориста. Примерно тем 
же самым грёшит юмореска 
Б. А-ва «Какая разница», кото
рую мы тоже получили в пос
ледние дни. Довольно зауряд
ная житейская история, поло
женная в ее основу, не позво
ляет автору подняться над 
«фактами», «выйти» на тему. 
Вот потому-то не все, что по
лучил клуб за это полугодие, 
проникло на сцену и прозвуча
ло оттуда в форме фельетонов, 

)моресок, рассказов, шуток.

Кое-что пришлось отложить до 
зимы (но не думайте, что в 
клубе разжигают голландку 
чужими произведениями, хотя 
и Гоголей среди клубных ра
ботников тоже не обнаруже
но).

Многое из того, что мы по
лучаем, сделано грамотно и 
гладко, ио при внимательном 
чтении просматривается все 
та же заданность, традицион
ность, отсутствие своего, ори
гинального взгляда на факты и 
явления, а главное — сделано 
традиционно, с использовани
ем уже «прокатанных» многи
ми сатириками острот, поворо
тов, сюжетов. Такне веши 
обычно сильно напоминают уже 
читанные произведения класси
ков или рядовых тружеников 
сатирического пера.

Авторы наших писем повоз-, 
расту самые разные люди. 
Нам пишут ученик девятого 
класса свердловской школы 
А. Спиридонов и пенсионер, i ' 
ветеран труда, почетный же
лезнодорожник Василий Пет
рович Поторочин. Последние 
его стихи посвяшены извест
ному застарелому злу — пьян
ству. В. П. Поторочин спра
ведливо замечает, что «пьянст
во наносит большой ущерб в • 
повышении производительности М; 
труда, ведет к браку выпускае
мой продукции, к прогулам, к 
росту всевозможной преступ
ности. С пьянством нужна не
отложная, серьезная и всесто
ронняя борьба». И особенно 
прав Василий Петрович в сво
ем четверостишье, в котором, 
в частности, говорится:

Ито в меру и редко пьет. 
Тот удовольствие получает, 
Никому здоровья

не подрывает
И семью не разрушает!
Надо заметить, почта клуба 

еще не богата фельетонами, 
сатирическими заметками, на
правленными против конкрет
ных» носителей зла. Вспоми
нается за последнее время 
всего лишь одно, автор кото
рого Ю. Н-ев предлагает всей 
мощью сатиры обрушиться на 
грубость, которая имеет место 
в продаже лотерейных биле
тов.

А ведь тем для сатириков 
много. И темы эти ждут своих 
исполнителей. Да, можно со
гласиться, порой трудно, а 
иногда и опасно вступить в 
борьбу со злом. Но как пра
вильно говорит один мудрый 
член нашего клуба — легко 
только деньги у кассы полу
чать. Критика недостатков не 
всегда сулит юмористу одни 
приятные минуты. Тут иногда 
случается и обратный эффект. 
?<очешь сделать полезное, а 
получишь в награду «синяки и 
шишки». Но если критика пра
вильная, справедливая — кре
пись, не сдавайся. Рано или 
поздно справедливость востор
жествует. Важно, чтобы каж
дый активно вторгался в 
жизнь, помогал решать острые 
проблемы. Но. выходя на клуб
ную сцену, надо постоянно 
помнить замечательные слова 
завклубом: «Смех — дело 
очень серьезное».

Б. АВЕРЬЯНОВ.

Страсть, я вам скажу. — 
это все. Живешь не зря. Не 
топчешь землю, а порхаешь 
над ней.

Вот и я не прозевал слу
чай. Сам нашел свою «пес
ню». Говорили: многих она 
обманула. А я отчаянный! 
Никто ей не предан так, 
как я, никто ее не любит 
так, как я. И хоть желан
ный миг еще впереди, само 
ожидание его дарит массу 
положительных эмоций.

УЛЫБНИСЬ!
(В МИРЕ УВЛЕЧЕНИИ)

Предчувствие чего-то значи
тельного неотступно насти
гает меня в транспорте, на 
работе, во сне.

Особенно весной. Помню: 
на деревьях, почки распус
каются, птички поют. Я иду 
по городу, а в кармане у

меня два билета... И та-а- 
акое настроение! Хоть кла
ди его в сберкассу, чтобы 
на него процент шел...

Мне просто знать хочется: 
постоянство, упорство что- 
нибудь значат? Если зна
чат. то счастье придет ко 
мне. А что для этого нуж- 
но? Всего лишь, чтобы мне 
крупно «улыбнулась» ты — 
лотерея ДОСААФ.

В КАДЦЫН.
Свердловск.

ТРАДИЦИОННЫЙ ПИСАТЕЛЬ
— Купи вот этот знамени

тый роман, — сказал мне 
мой друг сантехник Печкин, 
показывая на кирпич рыжего 
цвета, валяющийся на прилав
ке.

— А чем ои знаменит? — 
спросил я, не в силах перевер
нуть кирпич одной рукой, 
чтобы полюбопытствовать ка 
цену.

— Его автор — почти Го
голь.

— Пишет, как Гоголь?
—■ Нет. сжигает своя про

изведения, как Гоголь.
— А этот роман, значит, из

бежал огня?
— Нет, автор последовате

лен па своем творческом пу

ти. Он сжигает все свои про
изведения, сжег и этот роман.

— Как тогда появился на 
прилавке этот кирпич ценою 
в три рубля? — мне удалось 
все-таки перевернута фолиант 
на обратную сторону.

— Остался второй экземп
ляр рукописи.

— А второй экземпляр на 
несгораемой бумаге был напе
чатан?

— Не обязательно. Но ведь 
Гоголь не сяяегал второго эк
земпляра. И зачем автору на
рушать традицию?

— Остается только посочув
ствовать читателям Гоголя.

— И читателям нашего сов
ременника.

В. КОНЯХИН.

Разговорчики
♦ Самый верный способ 

сбросить лишний вес — на
деть на шею груз ответст
венности.

* Мало быть талантливым 
актером — связи тоже игра

18.40 — Телевизионный агит 
пункт.

19.30 — Новости.
19.40 — Для вас. малыши!
20.00 - МОСКВА. Новости.
20.20 — Клуб кинопутешест

вий.
21.35 — Свердловск. Новости.
21.50 — «Только песня».
22.40 — «Пока что не сол

дат». Документальный фильм.
23.00 — МОСКВА. «Время».

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ДРАМЫ
Сегодня СТИХИЙНОЕ 

БЕДСТВИЕ 
18-VI ДИКАРЬ

19-VI МАГЕЛЛАНЫ

ют большую роль.
* Когда взяточник сидит 

на взяточнике, еще неизвест
но, чья возьмет.

В. ФИЛЬЧЕНКО.

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Американские 
художественные фильмы: 

«АНГАР-18», 
«СМЕРТЬ

СРЕДИ АЙСБЕРГОВ».
Сеансы: 12, 16. 20 час.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
СОВКИНО — Провинциаль

ный роман.
САЛЮТ — 34-й скорый.

Девочка с синим ранцем.
ТЕМП — Шестой.
ЭКРАН — 34-й скорый.
ИСКРА — Перед закры

той дверью. Кольцо из Ам
стердама.

СТРЕЛА — Вожди Атлан
тиды. В моей смерти прошу 
винить Клаву К.
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ну, погоди:
Слышны о братьях меньших 

речи:
— Иных уж нет, а те далече, 
И вымрут все, того гляди,.. 
Хоть ты-то, заяц, погоди!

В. ВОРОНЦОВ.

* Хорошо смеется тот, 
кто смеется после ревизии.

* Нигде люди так не стре
мятся быть первыми, как в 
очередях.

М. КАХАЕВ.

КРИТИК
Никак не может 

без придирки,
На новом платье ищет 

дырки.

Л. АЛЕКСАНДРОВ.

Следующий номер газеты 
выйдет 19 июня с. г.

Редактор И. МАЛАХЕЕВ.

БУРЕВЕСТНИК — Тайна 
мотеля «Медовый месяц».

СОВРЕМЕННИК — Тайна 
мотеля «Медовый месяц».

ЗНАМЯ — Лимузин цвета 
белой ночи. Женщина в бе
лом (две серии).

ЗАРЯ — Женщина в белом 
(две серии). Лимузин цвет» 
белой ночи.

Им. МАЯКОВСКОГО —.Вторая жена.
ЮЖНЫЙ — 34-й скорый.

ДК им. ДЗЕРЖИНСКОГО — 
Факты минувшего дня (две 
серии).

ДК им. СВЕРДЛОВА — 
Смотри в оба!

Я "»W
18—19 нюня по области ожидается переменная облач

ность без осадков, ветер юго-западный, 7—12 метров в се
кунду. Температура воздуха ночью 18-го — 10—15, 19-го — 
7—12, днем 24—29, 19 июня на севере области 19—24 граду
са тепла.
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